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В О Б К О М Е  К П С С

ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ ЗАДАЧА
ДОСРОЧНЫЙ ПУСК НЕФТЕПРОВОДА

Н есколько дней назад  бю 
ро обком а КПСС рассм о тр е
ло «опрос о ходе строитель- 
стае н еф тепровод а  А лексан
д р о в ск о е  — А нж еро-С уд
женск. Бю ро обко м а  КПСС 
отметило, что, выполняя по
становление ЦК КПСС и С о
вета М инистров СССР «О 
м ерах  по ускоренном у р азв и 
тию неф тедобы ваю щ ей п р о 
мыш ленности в Западной 
Сибири», строительны е п о д 

р азд ел ен и я  М инистерства' 
газовой  промыш ленности 

СССР, партийные, советские, 
проф сою зн ы е, ко м со м о л ь

ские организации области 
п роделали  больш ую  работу 

по подготовке к строитель
ству неф тепровода  А лек
сандровское —  А нж еро-С уд
женск. Институтом «Гип- 
ротрубопровод»  и Томским 
отделением  треста «Запсиб- 
тисиз» досрочн о  проведены  
изыскания и подготовлены  

рабочие чертеж и на 400 ки
лом етров  трассы н еф теп р о 
вода. О б ско е  речное  п аро
ходство зав езл о  на трассу 
341 килом етр труб, больш ое 
количество техники, м еха

низмов, м атериалов. На уча
стке неф тепровода  от А лек
сандровского  д о  П арабели 

сосредоточено  около тысячи 
человек строителей, ведется 
обустройство жилых п осел
ков и производственны х баз.

Трестами «Н еф тепровод- 
м онтаж », «С ою зпроводм еха- 
кизация», «С ою зп одводгаз- 
строй», «О м скн еф теп р о во д- 
строй», «У ралнеф тегаз-
строй» начаты сварочно- 

монтаж ны е и зем ляны е р а 
боты непосредственно на 
трассе неф тепровода. При 
активной пом ощ и ком сом оль
цев и м олодеж и  пром ы ш лен
ных предприятий, вузов, 
строек, леспром хозов о б л а 
сти прои зведена  вы рубка и 
.расчистка 130 килом етров 
Tpaccbt и площ адок под стро
ительство П арабельской и 
А лександровской  н еф теп е

рекачиваю щ их станций.
Вместе с тем  бю ро  обком а 

.КПСС отметило, что уровень 
готовности строительных о р 
ганизаций к ф орсированном у 
проведению  работ не соот
ветствует задаче, поставлен
ной ЦК КПСС, С оветом  М и
нистров СССР по вводу в эк
сплуатацию  неф тепровода  в 

начале 1972 года. О собую  
тревогу вы зы вает м едлен ная 
поставка труб ди ам етром  

1.020 миллим етров, отсутст
вие запорной арматуры, о б о 
рудования насосных стан
ций, недостаточное количе

ство техники, горю чего, слаг , 
б ая  координация работ со ’ 
стороны  генподрядны х тре- 
стов и дирекции строящ его
ся неф тепровода, на что 
справедливо указывается в 
корреспонденции  «Когда в 

делах согласья нет,..», опубли
кованной в «Правде» за  14 
сентября 1970 года. Так, на 

участке неф тепровода  от 
0 д о  320 килом етра, выпол
няем ого  трестом  «Омск- 
« еф теп роводстрой »  (уп рае- 

•яю щ ий т. Зосим ов А. С.), 
из 8 изоляционно-укладоч

ных колонн готово к работе 
только 3. Из 11 сварочн о-

монтажных участков треста 
«Н еф тепроводм онтаж » (уп

равляю щ ий т. В оробьев Н. А.) 
организовано всего 7. Сог
ласно проекту организации 
работ на зиму 1970—71 гг., 
на трассе неф тепровода  не
достает 40— 45 процентов 
техники и механизм ов, а так
ж е 15 тысяч тонн горю че
смазочных материалов.

М едленно разверты ваю тся 
работы  трестам и «Томскгаз- 

строй» (т. М уравьев Г. Ф.), 
«У ралнеф тегазстрой» (т. Ко
ротков Б. А.) по строитель
ству А лександровской и Па
рабельской  неф теперекачи
вающих станций. Институт 
«Гипротрубопровод» (т. Ш по- 
таковский М. Н.) и дирекция 

строящ егося  неф тепоовода  
(т. Шишов Н. И.) задер ж и ва
ют выдачу технической д о 
кументации на насосные стан
ции, ж илье, объекты  культур
но-бытового назначения, ли
нии связи. Низкими темпами 
ведется  строительство тр е
стами «С ибэлектросеть-

строй», «У ралэлектросеть- 
строй» ЛЭП-220 кв Томск — 
П арабель и ЛЭП-110 кв Ме- 
гион — С треж евое, необхо
димых для пуска насосных 

станций. Западно-С ибирское 
управление г)эажданской‘ 

авиации не подготовилось к 
возросш им  о бъ ем ам  гр у зо 

пер ево зо к  и пассаж иров в 
связи  со строительством 

неф тепровода. Из потребных 
еж едневно  18 вертолетов вы
деляется 3—4.

Коллективы строителей
неф теп р о во д а  высказываю т 

много справедливы х упреков 
на сер ьезн ы е  недостатки в 
организации торговли, о б 
щ ественного питания и куль
турно-бы тового обслуж ива

ния. О рс №  3 треста «Урал
неф тегазстрой» (начальник 

т. З о м м ер  К. О.) м едленно и 
неоперативно реш ает воп
росы обеспечения лю дей, за
нятых на трассе, хлебом, 
овощ ам и, продовольственны 
ми и промы ш ленны ми това
рами. Из 26 вагон-столовых 
открыто только 14, из 25 
вагон-м агазинов — 11. Неу
довлетворительно  строятся 

пекарни, овощ ехранилищ а, 
бани, прачечные. М ногие 

поселки строителей не ра
диоф ицированы , не имеют 
телеф онной связи, отсутст

вуют в них красны е уголки 
и киноустановки, м едицин
ское обслуж ивание органи

зовано слабо.
О тделы  и управления о бл 

исполкома . торговли, культу
ры, кинофикации, связи, зд р а 
воохранения, А лександров
ский, Каргасокский райиспол
комы не развернули  долж ны м 
о б р азо м  работу по культурно- 
бы товом у обслуживанию
строителей, мирятся с с е р ь е з 
ными недостатками в органи
зации быта строителей, снаб- 

, ж ении их товарами.
А лександровский, Карга- 

соксний и П арабельский рай
комы КПСС, отмечалось в 
постановлении бю ро, прояв
ляют м едлительность в со з
дании первичных партийных 
и ком сом ольских организа
ций в строительных п о д р аз
делениях, в разверты вании

социалистического со р евн о 
вания, налаживании организа
торской и м ассово-политиче
ской работы  с лю дьми. Сла
бо поставлен контроль за  
созданием  нормальны х жи
лищных и кyльтypнo-6ь^тoвыx 
условий строителям, за  под
готовкой к зиме.

Бю ро обком а КПСС поста
новило: считать п ер во о че
редной задачей  областной 

партийной организации, стро
ительных и монтажных тр е 
стов и управлений, проект
ных организаций усиление 
темпов подготовительных ра
бот, обустройства базовых 
поселков, создание норм аль
ных условий для труда и бы 
та строителей, досрочны й 
ввод в эксплуатацию  неф те
провода.

В целях безусловн ого  вы
полнения намеченных ЦК 
КПСС и С оветом  М инистров 
СССР сроков строительства 
н еф тепровод а  бю р о  обком а 
КПСС поручило А лександро
вскому, Каргасокскому и Па- 

рабельском у  р а й к о м а м  
КПСС, партийным органи за
циям строительных п о д р аз

делений в соответствии с 
требованиям и д ек аб р ьск о го  

(1969 г.) Пленума ЦК КПСС 
разработать и осущ ествить 
м ероприятия по усилению 
организаторской и м ассово- 
политической работы  среди 
строителей н еф тепровода, : 

направленны е на повыш ение 
эф фективности капитальных 
вложений, полное использо
вание техники и м еханизм ов, 
сокращ ени е потерь р аб о ч е 

го врем ени, вы сокое - каче
ство работ. Партийньре ком и
теты обязаны  повысить от
ветственность руководителей 
за  вы полнение установлен

ных заданий и графиков 
строительно-монтаж ны х р а 

бот, со здание рабочим  необт . 
ходимых условий д л я .  р а б о 
ты, своеврем енны й Ввод в 
эксплуатацию  столовых, м а 
газинов, клубов, бань и дру
гих объектов соцкультбыта. 
Н еобходим о усилить, и деоло- 
гичёскую  работу, воспиты
вать у каж дого члена коллек
тива чувство гордЪсти за уча
стие в строительстве круп
нейш его в стране н еф теп ро
вода, всем ерн о  развивать 
творческую  инициативу и 
стрем ление к выполнению  и 

перевы полнению  плановых 
заданий и норм  выработки. 
Нужно охватить политиче
ским влиянием каж дого  че 
ловека, регулярно инф орм и
ровать коммунистов и бес
партийных о событиях вну
тренней и м еж дународной  
жизни  ̂ страны, выполнении 
государственны.х планов и 
социалистических о б я з а- 

тельств. Вся организаторская 
и политическая работа среди 
строителей долж на вестись 

под знаком  достойной встре
чи XXIV съ езд а  КПСС,

В период  становления 
коллективов и создания пар
тийных .и общ ественны х о р 
ганизаций о со б о е  внимание 
долж но быть о бращ ено  на 
подбор  секретарей  партий- 
ньіх и ком сом ольских орга

низаций, председателей
проф сою зны х ' комитетов.

Н еобходим о реком ендовать 
на эти долж ности наиболее 
авторитетных, инициативных

коммунистов, способных
возглавить коллективы и м о 
билизовать их на реш ение 
поставленных задач.

Бю ро обком а КПСС отм е
чает, что в статье газеты 
«Правда» «Когда ' в делах 
согласья нет...» соверш енно 
правильно указ^івается на не
согласованность в действиях 
различных подразделений , не
оперативность в реш ении 

вопросов м атериально-тех
нического обеспечения стро
ительства неф тепровода.

Бю ро обком а приняло к 
сведению  заявления руково
дителей строительных о р га 

низаций тт. Хохлова И. Д., 
Ильина В. П., Щ епкина Е. В., 
Примачука П. ф ., Ф иш мана 
Л. Я., М уравьева Г. ф ., что 
ими принимаю тся необходи
м ы е м ер ы  по ком плектова
нию колонн и участков р або
чей силой и техникой, завозу  
горю чего и. , м атериалов в 
количествах, обеспечиваю 

щих ускоренн ое проведение 
работ в зимний период 1970- 
71 гг. на участке А лексан
др о вско е  — П арабель. О б
ращ ено внимание начальника 

строительного управления 
N2 3 треста «У ралнеф тегаз- 
строй» т. К озлова И. Н. и за 
м естителя управляю щ его 
трестом  «О м скнеф тепровод- 

строй» т. Примачука П. ф . на 
низкие .тем пы  строительства 

объектов торговли, о б щ е 
ственного питания и культур
но-бытового назначения.

О бластны е отделы  и 
управления торговли (т. Те
рентьев С. С.), культуры 
(т. Паршин В. Л.), связи 
(т. Троицкий О. А.), зд р ав о 
охранения (т. Тепляков Б. В.), 
бы тового обслуживания на- 

, селения (т .'Л о л б зо в  В. П.), 
кинофикации (т. Толмачев 

И. М.) о бя івны  усилить вни
м ание и установить -строгий 
контроль За осущ ествлением.

разработанны х мероприятий 
по организации торговли и 
общ ественного питания, куль
турному,, бы товом у и меди-, 
цинскому обслуживанию

стр о и телей ' н еф теп р о во д а. 
Руководителям  управлений 

необходим о чащ е бывать на 
местах, изучать запросы  и 
нужды лю дей, бьрстро реаги 
ровать на их просьбы .

Бю ро обко м а  реш ило, д о 
вести до  сведения М инистер
ства граж данской авиации 

СССР о том, что Западно- 
С ибирское управление неу
довлетворительно пополняет 

м атериальную  часть Колпа- 
ш евского . а^иаколлектива, 
практически не готовится к 
значительным о бъ ем ам  гру
зо п ер ев о зо к  в  связи со С Т (Э 0 И - 
тельством неф тепровода.

Томской дирекции строя
щихся магистральных неф те
проводов (т. Шишов Н. И.) 
и отделу института «Гипро
трубопровод» (т. Хазанов, 
А. И.) поручено принять н е
обходим ы е м ер ы  по выдаче 

проектной документации, 
поставке в первом  квартале 
1971 года запорной арм ату
ры и оборудования насос
ных станций. Бю ро обком а

КПСС считает такж е нужным 
довести до  сведения М ини
стерства энергетики . и эл ек 
трификации СССР, что тресты 
«У ралэлектросетьстрой» (т. 

Барыш ников) и «С ибэлектро- 
сетьстрой» (т. Ф илоню к) сла
б о  выполняют м ероприятия 

по ускорению  строительства 
ЛЭП-220 кв Томск— П арабель 
и ЛЭП-110 кв М егион —С тре- 
ж евое, утверж денны е мини
стерством и одобренн ы е бю 
р о  обком а КПСС 5 м ая это
го года.

Томскому облисполком у 
(т. Дем чуку А. И.) поручено 
в месячный срок рассм отреть 
вопросы о выделении жилья 
для строителей неф тепровода  
в г, Томске в о б ъ ем е  д о л ево 
го участия министерств н еф 
тяной и газовой пром ы ш лен
ности и закреплении площ ад
ки в районе речного порта 
для накопления техники и м а 
териалов для строящ егося 
неф тепровода.

П остановление обязы вает 
рблсовпроф  (т. Ц ареградско- 
гр В. ,П .), обком  п р оф сою за 
работников нефтяной, газовой 
и х и м в е с к о й  пром ы ш ленно
сти (т. П етрова Н. К.) улуч
шить работу профсою зны х 
комитетов, связанных со  
строительством неф тепровода, 
напрдвитьк их внимание на р а з 
верты вание социалистического 
соревнования по достойной 
встрече XXIV съ езд а  КПСС, 
создание нормальны х жилищ 
но-бытовых условий трудя
щимся.

О бком  ВЛКСМ (т. Михайлов 
Г. В,), горкомы  и райком ы  
ком сом ола долж ны  р а зр аб о 
тать конкретны е м еры  участия 
ком сом ольцев и м олодеж и в 
строительстве неф тепровода, 

направить на реш аю щ ие уча
стки строительства ком со
м о льско-м олод еж н ы е отряды  
во главе с авторитетными во
ж аками, постоянно повышать 
и соверш енствовать уровень 
Организаторской и внутрисо
юзной работы  с м олодеж ью . 
В постановлении подчерки
вается важность п роф есси о
нальной подготовки, организа- 

' ции учебы строителей неф те
провода в вузах, техникумах, 
школах и удовлетворения 
культурных запросов м о л о д е 
жи, закрепление е е  на п рои з
водстве. Н еобходим о поднять 
роль ком сом ольцев и м о л о 
деж и в реш ении хозяйствен
ных вопросов в общ ественной 
ж изни коллективов. Участие 
ком сом ольцев и м олодеж и  во 
Всесою зной ударной ком со
м ольской стройке долж но 
стать для них м ассовой ш ког 
ЛОЙ трудовой и идейной за 
калки.

Бю ро обком а КПСС обяза
ло  областны е газеты  «Крас
ное ’знам я» и «М олодой лени- 

, нйц», районны е газеты, о бла
стной комитет по радиовещ а
нию и телевидению  ш ироко 
освещ ать ход строительства 
неф тепровода, всем ерн о  р а з 
вивать и поддерж ивать ини
циативу передовы х, рабочих и 
коллективов по достойной 
в.стрече XXIV съ езд а  КПСС, 
,пропагандировать передовы е 
м етоды  работы , ярко показы 
вать жизнь, труд и быт строи
телей.-

СЪЕЗДУ ПАРТИИ-ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Б у д е т  г о д о в а я !
В Л А Д И М И Р  Н А С ТА В К О  О Т В Е Ч А Е Т  Н И К О Л А Ю  П Е Р Е П Е Л К И Н У

Бригада Владіг.мира Се
меновича Наставко из . Ин- 
гузетского леспромхоза уже 
давно славится крепкой 
дружбой, большой слаже.ч- 
ностью, высокими показате
лями в труде. Она была 
создана в начале 1967 го
да. И хотя ше.д уже второй 
год пятилетки, коллектив, 
принял решение: в четыре 
года завершить задание пя
ти лет. Недавно бригада вы
дала. первые десятки кубо
метров древесины в счет 
1971 года. Слово сдержано. 
Только в этом году заготов
лено больше 20 тысяч ку
бометров леса.
. С Владимиром Семенови

чем мы встретились около 
центрального гаража лес
промхоза. Он рассказал, ,чго 
коллектив работает почти' в 
то.м же составе, что и рань
ше. Опытный ва.льщіи( .Аиа- 
то.чий Калдыбаев не только

обеспечивает полную за
грузку трактора на всю 
смену, но и успевает по
мочь в формировании оче
редного воза древесины. По- 
пренгнему отлично трудится 
обрубщица сучьев Анаста
сия Фанзова. Очень быстро 
освоились в бригаде нович
ки — Александр Снегирев 
и Валентина Сальникова. 
Коллектив за смену успева
ет. заготовить 130—150 ку
бометров .чеса.

Уже скоро два года, как 
В. С. Наставко трелюет 
древесину на одном тракто
ре. За это время он вывез 
больше 50 тысяч кубомет
ров .чеса. И хотя машина 
подчас капризничает, В.ча- 
лимир Семенович быстро, 
устраняет иепсправностн, 
обеспечивая ритмичный 
труд коллектива.

Разговор заходит об ини
циативе бригады Николая

Перепелкина с Белояров- 
ского лесопункта Уткняско- 
го леспромхоза. Этот кол- 
.чектпв решил .за 7 месяцев, 
с 1 сентября по 1 апреля, 
выпо.чнпть годовую норму.

— Инициатива добрая,— 
говорит Наставко. — Мы 
тоже пересмотрели свои обя
зательства. В нынешнем го
ду выдадим 30 тысяч кубо
метров леса, а в первом 
квартале 1971 года приба
вим к ним еще 10 тысяч ку
бометров. Таким образом, с 
1 сентября по 1 апреля у 
нас получится 20 тысяч ку- 
бо.метров — тоже годовая 
норма, д.аже больше. Будет 
хорошо, если этот почин под
хватят все бригады комби- 
на'̂ я «Томлрс».

НА СНИМКЕ: кавалер
ордена Ленина, бригадир 
комплексной бригады Ин- 
гузетского леспромхоза 
В. С. Наставко.

Фото в. Птицына.

С Л О В О  Д ЕЛ О М  С Л А В И Т С Я
От Велояровки до верх

него склада, где ведется за
готовка древесины, юркий 
автобус идет 40 минут: по
кило.метру за минуту. Со
рокакилометровая песчаная 
.лесовозная трасса особенно 
хороша через два дня пос.че 
дождя — ровная, гладкая, 
словно асфальтированная. 
Вот и домики-вагончики 
верхнего склада: рась’оман- 
дировка, столовая, походная 
мастерская. Словно охраняя 
их, взметнул ввысь гигант
скую «руку» резервный че
люстной погрузчик.

— Бригада Перепелкина?
— переспроси.ч начальник 
лесопункта Н. Л. Ковшов.
— Она неподалеку, идемте.

И пока мы преодо-чевали
пятьсот-шестьсот метров пу
ти, Николай Лазаревич ус
пел рассказать о новом мо
лодом бригадире, Николай 
Перепелкнн приехал в Бе- 
лояровку в марте прошлого 
года. До этого жил в Ростов
ской области. Как-то очень 
быстро вопіе.ч в коллектив,' 
пришелся всем по душе.

— Ну, а по душе . нам 
приходятся те, которые’ пол
ностью отдают себя делу.
— говорит начальник лесо
пункта. — Вот и Николай. 
В первые дни сучья обру
бал, .а между де.чом пости
гал «азы» вальщика. При

шел как-то ко мне, просит 
принять экза.мены. Сдал хо
рошо. И валит деревья не 
хуже. Нынче бригадиром 
его назначили: организатор
из него добрый вышел. 
Здесь и.личную судьбу свою 
устроил, гкеннлся, наслед
ник растет. Рыбалку, охоту 
очень любит. Нравятся е.му 
наши богатые места.

Останав.чиваемся возле 
оградительного знака, изве
щающего. что здесь начи
нается опасная зона, идет 
валка леса. К гулу тракто
ра и треску бензопилы при
бавляется характерный треск' 
падающей на землю огром
ной сосны.

Николай подходит к нам. 
Смуглолицый, улыбающийт 

ся, он охотно. рассказывает 
о ребятах из боягады. Осо- 
'бенно тепло Николай гово
рит о трактористе Николае 
Миронове.

— Это .мастер своего де
ла. И машину никогда - не, 
перегрузит, и лес весь успе-. 
ет вывезти. Хорошо работа
ют помощник тракториста 
Евгений Каптерев, обруб- 
шіща сучьев Мария Лузина. 
Надо бы в бригаде иметь 

Тіять человек. Но мы и вчет- 
вепом в августе заготовили 
2.700 кубометров леса. В 
сентябре дела еще лучше 
идут.

Это вполне естественно. 
Именно в сентябре бригада 
Николая Перепелкина обра- 
ти.чась ко всем комп.чексным 
бригада.м области с призы
вом — выполнить годовую 
норму (с 1 сентября по 1 агі- 
ре.чя) за семь месяцев. И те
перь что ни день, дает 150 
— 160 кубо.Метров при нор
ме 74.

— Из передовой техноло- 
гаи,  ̂ — продолжает Ни
колай, — применяем гидро- 
клпн, разработку лесосеки 
веде.м .методом узких лент. 
«Челнок» пока не применя
ем: не хватает вальщиков. К 
тому же при таком методе 
нагрузіка неравномерна — 
ва.лыцика.м легко, трактори
сту вдвое труднее. Сейчас 
?5 е Я'успеваю и деревья сва
лить,. и іго.мочь их зачокеро- 
вать. Ну,простите, мне надо 
в деляну.

,И вновь СЛЫШИТСЯ треск 
бензопилы, шум падающего 

■ .Де'Ррва. Как мы узнали в 
.конце дня, бригада Н. Пере- 
.цёлкина в эту с.мену. загото
вила 167 кубо.Метров леса, 
а за 14 дней сентября —• 
1.820 кубометров. Отлично 
освоился в сибирских лесах 
ростовский парень. И в.ме- 
сте с сибиряками успешно 
покоряет тяйгѵ.

С, НИКОЛАЕВ.
Уткинакий леспромхоз.

ПЯТИЛЕТКУ-ДОСРОЧНО
Передовые мастерские участки Васю- 

ганского леспромхоза в канун Дня ра
ботника леса рапортуют о досрочном 
выполнении пятилетнего плана. В Ню- 
рольско.м лесопункте первы.м "справился 
с этой задачей мастерский участок, кото
рым руководит В. С. Калинин. Коллек
тив лесорубов заготовил 343 тысячи ку
бометров. Досрочно выполнил пятнлет- 
ний план мастерский участок С. А. Шо- 
бика из Тевризского лесопункта.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ -ЛУЧШИМ
Министерство лесной про.мышленио- 

сти по согласованию о ЦК профсоюза 
рабочих лесной, бу.мажнбй и деревооб
рабатывающей промышленности при
своило -звание «ПочОтный' мастер заго
товок леса и лесосплава» с вручением 
нагрудного знака вальщикам леса 
О. Болышеву, X. Гаптугалееву, Н. Ку
кушкину из Тимирязевского леспромхо
за, трактористу А, Вялову из Каргасок- 
ской сп.чавной кочт(щьг и'.раскряжевщи-: 
ку В. -Гридневу нё Тимирязевского лес
промхоза.

М. КРИУЛЬКО.

МОЙ 25-й СЕЗОН

ЩіЩі' ’«‘e w

Нынешний год для меня вать. Если считать кило- 
особенный. Двадцать пятый .метры, то я. пожалуй, не 
сезон выезжаю я в поле ко- раз объехал на своих ком- 
сить хлеба. Много ли, это— байнах вокруг света, яямо- 
25 лет? Смотря как расцени- лотил добрую гору зерна.

А если вспомнить машины, 
на которых работал, то полу
чится не так уж и много: 
С’мешіл-то я всего, четвертый 
комбайн. Трудно сравнивать 
наши СК-3 н СК-4, на ко
торых .мы сейчас работаем, 
со стареньки.міі «коммуна
рами». И выработка выше, 
и удобств ДЛЯ комбайнера 
стало больше.

Нынешняя жатва одна из 
самых трудных и поздних за 
все годы моей работы, на 
комбайне. Сколько раз мы 
уже заканчивали в это вре
мя уборку, а нынче большая 
часть хлеба все еще на кор
ню, Вот почему мы стремим
ся использовать каждый по
гожий час, стараемся так 
организовать свой труд, что
бы ѵбрать хлеб в самые сжа
тые сроки и не допустить 
больших. потерь. _ . .

■ Опыт передовых комбай
неров учит, что . там, где 
комбайны хорошо подготоіе 
лены, оборудованы приспо- 
. соблениями, необходй.мыми 
для жатвы полеглых хлебов, 
уборочная техника исполь
зуется производительно, ис-. 
ключены любые потерн зер
на. В связи с этим гермети
зация и переоборудование 
комбайнов бы.ди нашими са
мыми больши.ми заботами в 
период подготовки і-: страде. 
Не забываем .мы об этом и 
сейчас, каждодневный конт
роль осуществляет не только 
звеньевой, но и сами ком
байнеры.

Лучшей формой органи
зации труда на уборке яв
ляется групповое испо.льзо- 
вание техники., ' 'Учтывая 
особенности нашего хозяй
ства, мы сформировали.цьш-

че комбайновые отряды из 
8—10 агрегатов, причем 
каждый для удобства уборки 
и маневрирования на поле 
разде.ден на два звена. Во 
главе отряда стоит началь
ник, из числа хороших спе
циалистов, который зани
мается организацией работы 
всех комбайнов и закреплен
ных за отрядом автоліашин.
, Доставка людей на работу 
производится у нас свое
временно, организовано го
рячее питание; Это немало
важно для успе.ха уборки. 
Приподнятое настроение лго-. 
дей, когда все ладится, все 
идет хорошо, оборачивается 
дополнительно убранными 
тоннами хлеба..
• Трудная жатва . требует 
предельного напряжения 
сил.. Нынче каждый комбай
нер' нашего отряда работает 
с .полной отдачей. Вот поче
му у нас в районе до сих 
пор нет такого комбайнера, 
который намного ■ опередил 
бы-своих товарищей. Помню 
в- прошлые годы, если , уж ,

вырвался вперед комбайнер, 
то нико.му первого места не 
уступит. Так, Иван Орехов 
неско.тько лет был первым 
среди шегарских хлеборобов, 
а в -прош.том году закончил 
сезон первым в области, обо
гнав известного комбайнера 
Васп.лия Сторожева из кол
хоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского. 
района. А нынче после пер
вой намолоченной тысячи 
центнеров его опередил Вла
димир Стрельников. Правда 
И. Орехов вернул себе пер
вое .место, но результаты 
многих, комбайнеров близки 
к его достижениям. Кроме 
Владимира Стрельникова 
мне хочется отметить моло
дого ном'байнера Дмитрия 
Бондарюка (он уже на.моло- 
ТИ.Т бо.тее 2.500 центнеров) 
и Владимира' Казарина.

Молодые ребята проявля
ют большой интерес к техни
ке. Выступая недавно на 
страницах об.частной газеты, 
звеньевой И. Орехов расска
зал о своем опыте переобо

рудования комбайна.
Как и Иван Орехов, Вла

димир Казарин .усовершен
ствовал свой комбайн, сде
лав независимой от моло
тилки работу выгрузного 
шнёка, что позволило почти 
в полтора раза увеличить 
его обороты. Переоборудо
вал он и жатку комбайна, 
приспособив ее для работы 
на полеглых хлебах.

В борьбе за темпы уборки 
мы не забываем о качестве 
жатвы, о сохранении зерна. 
И здесь мне хочется сделать 
несколько советов молодым, 
поделиться опытом нашего 
звена. Не проведи мы как 
следует герметизацию ко.м- 
баййОБ, на каждом гектаре 
потеряли бы 2—3' центнера. 
Чтобы не терять зерно меж
ду подборщиком и пальце
вым брусом жатки, устано
вили про{іезиненные ремни 
по всей длине подборщика. 
Особенно много мест .утечки 
зерна в жатке и молотилке 
комбайна. Если недостаточ
но высоки щитки между

жаткой и. наклонной каме
рой, то в образующиеся 
«окна» шнеком выбрасы
вается зерно. Эти отверстия 
мы также закры.ли ре.мня- 
ми, прикрепив Их к стенкам 
ветрового щита. Загермети
зировали отверстия для ва
лов и корпусов по,-ішипни- 
ков в боковине мол6ти.лки. 
Много зерна может уйти с 
половой. Особенно велики 
потери при обмолоте влаж
ных хлебов. В этом случае 
мы снижаем скорость ком
байна, чаще очищаем реше
та, регулируем подачу воз
духа вентилятором.

В:ынче я обязался намоло
тить не менее 6.000 центне
ров. Оделано ун;е более тре
ти намеченного. Думаю, что 
не слишком отстану от моло
дых. Желаю им полновес
ных бункеров и счастливой 
дороги по хлебным нивам.

К. МАЛКОВ, 
комбайнер Каргалин- 

сйого отделения колхо
за «Гигант» Шегарско- 

го района.
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Нвнолай Михеев депббн- 
Яйзовался пять месяцев на
зад. До армни' работал в 
колхозе механизатором я те
перь вновь вернулся к пре
жней профессии. Правда, 
профиль работы прашлось 
несколько изменить. Пока 
он служил, в его колхозе по
явилась новая сложная ма
шина для приготовления ви
таминной травяной муки — 
АВМ-0,4. Николай быстро 
освоил ее и стал машини
стом. Правление колхоза 
имени ХХП  съезда КПСС 
Кожевннковского района до
вольно его работой.

Фото в. Ефименко.

ЗА К Р У Т Ы М  
П О В О Р О Т О М
Заметки рабочего о строительстве 
Калтайского животноводческого комплекса

Часто, когда разговор заходит о хозяйствах северных 
районов области, некоторые не прочь сделать северянаді 
скидки на особые условия. Нынче, действительно, прихо
дится готовиться к зиме в сложных погодных условиях. 
Однако племенной совхоз «Инкинскнй» Колпашевского 
района смог в достатке заготовить кормов н добиться вы
сокой продуктивности скота.

Инкннцам удалось во втором квартале намного увели
чить производство молока и мяса, снизить себестоимость 
продукции. Отвечая делом на решения июльского Плену
ма ЦК КПСС, н сейчас не снижают трудовых темпов ра
бочие северного совхоза. Редакция обратилась к специа
листам «Инкинского» с просьбой рассказать о трудовых 
делах хозяйства.

Известно, что третий 
квартал — самый Трудный 
и ответственный; за корот
кое вре.мя надо заготовить 
на зи,му ко'рма, убрать, уро
жай, подготовить скот ■ к 
стойловому содержанию, за- =

шинистов пресс-подборщи
ков А. И. Гильца и X. И. 
Шутова. Первый руководит 
комплексным механизнро-

позволяет погода, все силы 
— и технику, и людей на- 
правляе.м на сеноуборку, в 
дождливую — тракторы без 
промедления перебрасыва
ются на заготовку силоса. 
Часть машин работает за 
Обью, но и.м не дают про
стаивать: четко действует
совхозный паро.м.

Быстрее заготовить сено 
было заботой не только 
.механизаторов, но ■ и каждо
го работника совхоза. На 
подбор тюков выезжали сот
рудники совхозной конторы. 
Иногда на покосе собира
лось до 150 человек. Звено.

брали по 150 Центнеров., зе
леной массы с гектара, но 
после дождей н ветров си
лосные полегли, и удалось 
снимать их лишь по 100 
центнеров. Однако и этого 
нам хватит, чтобы. вьшрл- 
ннть план закладки сочного 
корма.

Надо учитывать, что ос
новная наша задача — не 
производство продукции, а 
племенная работа, выведе
ние высокопродуктивных 
животных для других райо
нов области. Запасая кор
ма, мы одновременно гото-
ви.м животных к стойловому 
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кончить ремонт животновод- |  I  І О О г О Ш О в К і а  К  3 U M &  ческих помещений. От ре- = ‘У ,
шения этих задач зависят . S 
результаты не только ны
нешнего года, но и создает
ся база для увеличения, про
изводства продукции - на' сле
дующий год. И мы теі.іерь с 
удовлетворением можем 
сказать, что потрудились- 
много, все успели сделать 
вовремя.

В наше.м рассказе не обой
тись без цифр. Статистика 
— скучное дело, но не для 
тех, чей труд она измеряет.
Нас эти цифры радуют, за 
ними зримый результат на
ших дел. осущестізленных 
планов. Итак, в прошлом 
году у нас было заготовлено 
всего 1.640 тонн сена. Нын
че к началу сентября имели 
уже 2.360 тонн, но работа 
на л,угах не прекратилась, и 
мы уверены, что. как преду- 
с.мотрено, все 3.231 тонну 
поставим в стога и запрес
суем в тюки. Силоса пзм на
до заготовить 3.220 тонн. У 
нас к сентябрю было д''е 
трети нужной цифры. но 
уборка урожая силосных 
культур продолжается. Вот 
только нет своих концентра
тов.

На.период заготовки кор
мов в наше.м районе был уч
режден «Листок трудовой 
славы». В сентябре по реше
нию бюро горкома КПСС и 
горисполкома за высокие 
результаты в него были вне
сены в цело.м совхоз «Ин- 
кинский» и коллектив Ин
кинского отделения. Отме
чен труд наших лучших ма-
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ванны.м звено.м на лугах. Ма
шина, на которой он работа
ет, в эксплуатации третий 
год, но все лето действовала 
безотказно, потому что у 
Андрея Ивановича и опыт 
механизатора богатый. и 
са.м он человек добросове
стный. Уже к началу сен
тября он перевыполнил нор
му и дал совхозу 550 тонн 
сена.

В первые дни. заготовки 
нор.мов мы выставила на лу
га 5 пресс-подборщиков, од
нако вскоре убеди.тись, что 
со всем рбъе.мом работы уп
равятся 'трое наших механи
заторов. И не ошиблись. Вто
рой машинист — В. Д. Пше
ничников — к сентябрю из 
500 тонн плановых «добыл» 
более, 400, а X. Н. ІЦутов 
при такой же нор.ме запрес
совал 450 тонн. Время ѵ них 
еще есть, работа на лугах 
продолжается: И не случай
но эти механизаторы при
знаны лучшими мастерами 
своего дела в Колпашев- 
ском районе.

Мы старались создать 
.механизаторам все условия 
для нор.мальной работы, не 
до-пускалн простоев техники. 
Обычно делали так. . Если

которое возглавляет В. С. 
Мищук, в составе 8 —9 че
ловек в отдельные дни дово
дило выработку до 16 тонн, 
а 12—14 тонн — их обыч
ный результат.

Даже среди северных хо
зяйств Колпашевского рай- 
OFia племенной совхоз «Ин- 
кинский» находится на осо
бых условиях. Кормовая ба
за создается в нем в основ
ном за счет естест.ченных 
трав на заливных лугах. По
севная площадь небольшая, 
она не зани.мает и тысячи 
гектаров. Около 600 из них 
отведены под си.^осные куль
туры'. Главны.м образом вы
ращиваем овес с горохом и 
.'іодсолнечнико.м, около 70 
гектаров кукурузы, осталь
ная площадь —■ немногим 
более 370 гектаров — под 
се.менны.ми участка.ми. 
Правда,, свЬ'п семена нам не 
всегда удается получать (так 
случилось нынче). тогда 
зерно идет на фураж. И вот 
когда кормов из естествен
ных трав было запасено • в 
достатке, главные силы на
правили на поля. К началу 
сентября неубранных си.чос- 
ных культур оставалось 
всего 80 гектаров. Сперва

содержанию. В хозяйстве 
три молочных гурта; два на 
центральной усадьбе в Ин
нино и один в соседие.м от
делении ' Пасека. В пер
вых числах сентября сдела
ли так. Днем пасечный гурт 
находится на пастбище, а 
ночью ставн.м его в помеще
ния (коровник заблаговре
менно отремонтирован). Под
кармливаем коров зеленкой. 
Это̂  так называе.мое полу- 
стойловое содержание поз
воляет н а м _удерживать
осенью более высокие надои 
.молока в сравнении с други
ми хозяйства.ми района. В 
Инкине один гурт* находится 
за рекой, зеленую подкорм
ку там нельзя организовать. 
Взамен даем этому гурту 
больше концентратов. А во- 
обще-то, все поголовье ко
ров в сентябре будет нахо
диться в стойловом содер
жании. За счет этого дума
ем удержать хорошие надои.

Известная все.му району н 
области доярка Е. Н. Бело
зерцева к началу этого ме
сяца довела продуктивность 
в своей группе до 3.214 ки
лограммов молока на коро
ву, В. Г. Валшукова — пцч- 
ти до 2.700.

Весь молодняк крупного 
рогатого скота (старше 6 
месяцев) по-прежнему нахо
дится на лугах. Ставить его 
в помещение мы пока не
торопимся. Показатели по
привесу также неплохие. Те
лятница А. С. Раздобреева, 
ухаживающая за гоунпой 
молодняка старше 6 ’ меся
цев, сумела получить более 
800 граммов среднесуточных 
привесов на голову, а у 
П. К. Мячииой, которая ра
ботает с телятами в возра
сте до 6 месяцев, этот пока
затель — 914 граммов. Все
му .молодняку .мы дае.м зеле
ную подкормку.

Много у нас, естественно, 
ДР.УГНХ неотложных забот. 
ПНавная проблема д.пя .хозяй
ства —- расширение площа
дей под силосные культурьі. 
Мы пытались сделать кое- 
что своими силами. В сто
роне от парабельской дороги 
распахали 60 гектаров, что
бы засеять травами или ози
мой рожью. Недалеко от 
этого места скоро приступит 
к работе колпашевская 
ИМК-11 треста «Мелиовод- 
стоой». Эта колонна должна 
раскорчевать 200 гектаров. 
На все работы составлена 
смета. Думаем на зе.млях. 
которые са.ми вспахали, за
ложить культурные пастби
ща и держать там молодняк 
крупного рогатого скота, а 
посев силосных культур рас
ширить до 700 гектаров. 
Урожая с них будет вдоволь 
для обеспечения нашего ско
та сочными кормами.

Труд нашего коллектива 
высоко оценен партийными 
и советскими организациями 
района: нам вручено перехо
дящее Красное зна.мя Кол
пашевского .горкома КПСС 
и горисполко.ма. По итогам 
соревнования совхоз при
знан победителем среди 
сельскохозяйственных пред 
понятий Колпашевского
района.

Н. БЕТИНА, главный 
зоотехник совхоза «Ин- 
кинский», А. РОМАШ
КО, главный агроном, 
секретарь комсомоль
ской организации,
А. РАЗДОБРЕЕВ, уп
равляющий Инкияским 

от^еленнем совхоза.

Мне, простому ка.менщи- 
ку, конечно, трудно расска
зать об этой стройке с эко- 
по.мнко-технической точки 
зрения. Срок окончания ра
бот — 1 октября. Сердцем 
я чувствую, что не уложим
ся, хотя штурмовщина уже 
началась. Сейчас на пло
щадке много народа. Так 
много, что даже техника не 
успевает, а отсюда — про
стои в самое горячее время.

Каждый день по несколь
ко легковых машин появ
ляется на стройке. Ясно, 
каково их значение. Однако 
одни неувязки увязывают

ся, а на смену нм приходят 
новьіе. Любое іюличество ра
бочих рук уже вряд ли по
может.

К началу второй декады 
сентября на перво.м 
коровнике осталось смонти
ровать несколько стеновых 
панелей. Это .Можно сделать 
лишь после того, как закон
чится кладка кирпичных пе
регородок внутри корпуса. 
Кладки нужно, сделать 18— 
20 кубометров. Это очень 
много, если учесть, что она 
ведется вручную, так как 
уже положены пото.чочные 
панели и технику не приме
нишь. В коровнике настила
ются полы, на три четверти 
уже сделано. Ведется уст
ройство кровли, наполови
ну она готова.

На этом хочется остано
виться подробнее. Меня 
удивляет сложность кровли, 
а следовательно, и большая 
тоудоемкость ее устройства. 
Она представляет из себя 
«.многослойный пирог». На 
потолочные панели нано
сится ровный слой СіМОЛЫ, 
затем кладется слой пено
бетона толщиной 30—35 
санти.метров. Установка для 
жидкого пенобетона — «го
лубая мечта». 30-кнлограм- 
мовые блоки вручную рас
таскиваются по крыше и ук
ладываются ровными ряда
ми. Сверху еще наслаивает
ся керамзитовый гравий, ко
торого требуется ‘ огромное 
количество, так как он дол
жен заполнить все про.ме- 
жутіш между блока.ми и по
крыть их 5 —бсантиметро- 
вым слоем. Потом кладет
ся слой шифера, а на него 
ровненько наносится асфаль
товая смесь. Только после 
эі’их ■ мнoгoчнj^лeниыx руч
ных операций настилается 
^ несколько слоев рубероид. 
Получается «царская» кры

ша для коровника. Не слиш- 
ко.м ли расточительны наши 
проектировщики и инжене
ры-строители? На крышѵ 
тратится труда не меньше", 
чем на все остальные рабо
ты. Такие крыши — норма 
для всех з'даний производ- 
ственного назяачения.
Странная норма.

На второ.м коровнике на
стилка полов еще не ведет
ся, идет кирпичная кладка, 
монтаж стеновых панелей 
почти закончен, на крыше 
еще работы больше, чем сде
лано.

Блок подсобных помеще
ний (переход между коров
никами) готов на 70 процен
тов. На телятнике дела го
раздо хуже. Поставлены все 
колонны, к монтажу стено
вых панелей недавно прист̂ '- 
пили, иа крыше только-толь
ко начались работы. До 
кладки, кирпичных перегоро
док и настилки полов еще 
далеко.

Вот такая картина строй
готовности на нашем 
комплексе. Хотя управляю
щий нашего треста и сказал 
по телевидению 25 августа, 
что с 1 сентября начнется 
монтаж оборудования, но 
монтировать его в первую 
десятидневку сентября не 
начинали. Просто негде его 
ставить. ,

Что нужно, чтобы уло
житься в срок, определен
ный в начале года? Для это
го нужна голова грамотней 
моей и «е одна. Я могу 
только сказать, что если бы 
об осени хорошо думали в 
апреле—мае да хоть не- 
.множко советовались с ра
бочими, то сейчас бы не бы
ло штурмовщины и явных 
признаков, что к сроку не 
уйрашмся.

Хочу написать, с точки 
зрения рабочего, . что нуж
но сделать для ускорения 
строительства кОіМплекса и 
ему подобных объектов, на
пример, в Карбышеве (сов- ) 
хоз «Рыбаловский»), где 
гіримерно такая же ситуация 
у работников СУ-1 треста 
«Томскпромстрой».

Нужно в будущем, а мо
жет быть, и сейчас пере- 
с.мотреть проект крыш над 
коровниками и телятника.ми, 
чтобы их устройство не за
висело целиком от «небес
ной канцелярии» (мокрый 
пенобетон укладывать нель
зя, в дождь работы не ве
дутся и т. д.), было, попро
ще и подешевле.

Во-вторых, надо разу.мно 
и с пользой организовать 
подсобную рабочую силу. У 
нас на стройке было м;чого 
студентов, но они не обес
печивались работой. По суб
ботам на помощь приезжа
ют инженеры и служащие из 
треста. Эта огромная сила 
не используется и наполови
ну. Трудятся они с 10 до 13 
часов со сплошными переку
рами, подавая плохой при
мер для собственных рабо
чих.

Наконец, как я уже писал 
в корреспонденции «.Ариф
метика настроения» («Крас
ное зна.мя», 31 июля), произ-. 
водительность нашего груда, 
на 50 процентов зависит от 
условий быта.

Питание в конце концов 
организовали, построили в 
августе столовую прямо .на 
площадке ію.ѵіалекса. итали 
питаться «без отрыва от 
производства»-, перестали 
каждый день по три раза 
трястись на авіо.машине по 
14 километров. Сократились 
простои по этой причине, 
'теперь хорошо, но опять на
строение рабочих отравляет 
мысль, сколько будет стоить 
это питание. Почему не рас
толковать такую простую 
вещь — непонятно?

С жилье.м тоже наконец 
сдела.’ш по-чело'вечески. Рѵ- 
ководнтели СУ-13 выполни
ли свое обещание, привезли 
вагончики, спим каждый на 
своей посте.ти. Но становит
ся холоднее, а вагончики не 
обогреваются. Пошли дож
ди. Рабочие говорят: «Надо 
организовать сушилку». 
Прораб отвечает; «Не рабо
тайте в дождь, идите под 
крышу».

Допустим, все это мелочи, 
как и то, что на воскресенье 
нас везут домой в открытой 
автомашине, не думая, что 
многие рабочие могут за
болеть. Пускай все это 
будут мелочи, как и то, что 
доставку свежих газет так и 
не Организовали. Но в мате
матике любого производства 
есть и ариф.метика. Не все 
задачи можно решить с по
мощью интеграла. Поэтом'/ 
еще раз хочется сказать; ор
ганизуя такие стройки, как 
калтайский комплекс, 
пренебрегайте, «мелочами», 
й рабочие в полной мере от
ветят на заботу высокой 
производительностью труда.

Вот такое положение на 
калтайско.м ко.мплексе, и 
такие .мысли приходят не 

.мне одному. Сейчас. выдви
гается новый срок — 10 ок- 
тйбря; МоЖет, й одолеем, 
■штурмуя на полную KaTjnn- 
ку. Почему мы никак не мо- 
Же.м без штурмовщины, раз
меренно и рассчитанно де

лать дело с самого начала? 
Есть же инженеры и в тре
сте, и в нашем управлении. 
Поче.му же нет организации? , 
Боз.можно. на следующей 
стройке все. будет по уму. 
Это было бы здорово.

Г. ЕФИМОВ, 
каменщик С У-13  треста 

«Томскжилстрой».

Вот уже второй год кол
лектив Уткинского леспром
хоза довольно успешно 
справляется с работами по 
подготовке к зимнему сезо
ну. Стоит побывать на лесо
пунктах, в цехах, как убеж
даешься в то.м, что сибир
ская, зима не застанет врас
плох тружеников предприя
тия.

Директор леспромхоза 
Н. Я. Алымов рассказывает:

— График, составленный 
нами, успешно выдержи
вается. Уже принято лесо- 
фонда для работы в четвер
том н первом кварталах !Ш 
56 тысяч кубометров боль
ше потребного. Готовы 12 
из 1 5 - , помещений для 
обогрева рабочих на верх
них п нижних складах, за
вершен ремонт котлопунк- 
тов. Точно по плану ведет
ся подготовка автомобиль
ных и узкоколейных • дорог 
и «усов» к ни.М. На этих 
работах занято 10 бульдо
зеров , н четыре автомобиля. 
На линейку зимней готовно
сти поставлено 36 тракто
ров, 13 автолесовозов, 5 
-мотовозов, 9 челюстных по- 
ігрузчнкоБ, 3 лебедки. Для 
перевозки рабочих в лесо
секи готовы 7 автобусов н 
4 пассажирских узкоколей
ных вагона. Не будем мы 
испытывать и недостатка в 
подвижном , составе: есть
45 сцепов узкоко.чейни, 15 
платформ. Успешно идет 
обучение механизаторских 
кадров. Права вальщиков 
имеют 39, трактористов — 
51, шоферов — 62, опера
торов челюстных погрузчи
ков — 16 человек. С на
чала года подготовлено 
27 механизаторов. Оборудо
вано три заправочных пунк
та в лесу, три пункта про
филактического обслужива
ния механизмов, заканчи
вается завоз зимнего ди
зельного топлива.

Одновременно ведется и 
подготовка фронта работы, 
продолжает Н. Я. Алымов. 
Созданы тр.и подготовитель
ных бригады в лесосеках и 
три бригады по ремонту . и

строительству дорог. К со
жалению, мы не сумели ор
ганизовать такого числа 
бригад, которое обеспечило 
бы выполнение и перевы
полнение текущего плана 
лесозаготовок. Вместо 20 в 
лесу работают 14 комплекс
ных бригад. Это произошло . 
потому, что коллектив , По- 
луденовской ПМК, веду
щий строительство одно-' 
име:-:і;-юго леспромхоза, еры-- 
вает, все сроки, установлен
ные са.мими же строителя
ми. То.лько из-за этого ііо- 
луденовский лесопункт, 
раньше дававший немалую 
прибавку к плану лесозаго
товок, сейчас вообще не ра
ботает.

Сигнал тревожный. И 
при проверке он полностью 
подтвердился. Осенью и зи
мой коллектив Полуденов- 
ского лесопункта должен 
заготовить н вывезти 127 
тысяч кубо.метров древес і 
ны. А здесь нет главного-— 
лесовозной дороги. Еще в 
начале нынешнего года ру
ководители треста «Томл-: 
строй» и комбината «’Том- 
лес» вместе с представ.иге- 
ля.ми ' ПМК и леспромхоза- 
разработали и подписали 
.мероприятия, согласно кото-,
, рым полуденовская автодо
рога с колейным железобе
тонным покрытием протя
женностью 18,7 ки.чометра 
должна быть сдана , в экс
плуатацию к началу осен
не-зимнего сезона. В расче
те на выполнение этих .ме
роприятий леспромхоз в 
конце магистрали отвел, ле
сосечный, фонд. Там Н№ в 
исключительно трудных ус
ловиях строит гаражи.

Но дорога сделаіна лишь 
наполовину — 8,7 километ
ра. Начальник По.чуденов- 
ской ПМК Б. Ф, Тишков за
являет, что до конца года 
будет сооружено не более 
15 километров трассы, А 
это значит, что леспромхоз 
не сможет нормально вести 
заготовку и вывозку леса. 
Положение на этом лесо
пункте сложилось крайне 
тяжелое.

ПЛЕНУМ ЛЕНИНГРАДСКОГО ОБКОМА КПСС

Можно лп здесь попра
вить дело? Да, можно. Для 
этого необходимо, чтобы 
трест «Томлесстрой» й По- 
луденовская ПМК увеличи- 
ли число бульдозеров и са- 
'імосвалов на трассе, завез
ли туда недостающее коли
чество плит, продолжили и 
закончили в октябре строп- 
тельдтво моста через реку 
Большая Утка и построили 
пять оставшихся мостов. 
Эти работы необходимо фор
сировать.

Руководителям леспром
хоза надо принять меры и 
по устранению своих недо- 

• статков. А их немало. Вот 
Велояровский лесопункт. 
Если по подготовке лесовоз
ной зимней трассы здесь про
вели значительную работу и 
она готова полностью, то 
зиіиние нижние склады в 
районе Борисова песка и за
тона еще готовить не нача
ли. Л тут необходимо спла
нировать площадки, соору- 
дф-ій.;эстакады. Лесопункт 
распелашет всего одной 

ірооганци и для ; ниж
них :1*{ладов, а надо их три. 
Нет алюминиевого воздуш
ного лровода. Если же веегіі 
раздчяку леса оензопнлами, 
Они .-.„быстро выходят из 
строяѵг- , .

В поселках Степановна и 
Белояровка неудовлетвори
тельно ?' готовится к зиме 
жилье. В Степановне кз 
трех здании интерната под
готовлено лишь одно, ос
тальные Требуют ремонта. 
Протекает крыша в рабочем 
оощежитии, а в помещении 
сушилки в дождливую по
году тоже идет дождь.

Санитарное состояние 
обоих поселков крайне пло
хое. Улицы загрязнены, .за
валены хлыстами. Колодцы 
не огорожены, в огородах 
мусор. Заместитель дирек
тора леспромхоза П. Г. Бор
зов мало уделяет внимания 
подготовке поселков к зиме.

Т. ДАШ УК, 
начальник' отдела капи
тального строительства 

комбината «Томлес»,

ЛЕНИНГРАД, 16 сентяб
ря. (ТАСС). Сегодня в 
Смольном состоялся пленум 
Ленинградского областного 
комитета КПСС.

Пленум рассмотрел орга
низационные вопросы,

Пленум освободил В. С. 
Толстикова от обязанностей 
первого секретаря и члена 
бюро Ленинградского обко
ма КПСС в связи с назнз- 
ченнем его чрезвычайным н 
полномочным послом СССР

в Китайской Народной Рес
публике.

Первым секретарем обко
ма КПСС избран Г. В. Ро
манов, работавший вторым 
секретарем областного ко
митета партии.

Вторым секретарем и чле
ном бюро обкома КПСС 
пленум избрал В. И. Каза
кова,

В работе пленума принял 
участие член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС тов. М, А. Суслов.

«  КОСМОС-362 » -  В ПОЛЕТЕ
16 сентября 1970 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос 362». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис-

космическогоследований 
пространства.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно- 
вычислительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

.АНГЛИЙСКАЯ ВЫСТАВКА Б АКАДЕМГОРОДКЕ
НОВОСИБИРСК, 16 сен

тября. (ТАСС). Выставка 
продукции сорока англий
ских фирм, поставщиков на
учных приборов, открылась 
сегодня в залах Дома уче
ных Академгородка. На от
крытии выступили предсе
датель Сибирского отделе
ния АН СССР академик

М, А. Лаврентьев, посол 
Великобритании в СССР 
сэр Данкен Вильсон и госу
дарственный министр по де
лам торговли Фредерик 
Корфилд.

В числе первых посетите
лей выставки были участ
ники проходящего здесь 
симпозиума по автоматиза
ции научных исследований.

Г
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НЕФТЕХИМИЯ АЗЕРБАЙДЖАНА
До недавнего пвемеки одной и з примет А зербайдж ана бы- 

пи неф тяны е вышки.
Нефть и газ, эт о  богатейш ее сы рье, обусловили рост хими- 

ческой промыш пенностм республики.
Изделия неф техим ии десятков наименований находят ши

рокое прим енение в народном хозяйстве страны .
Газ попутно полѵчаи?т на Ново-Бакинском неф теперераба

ты вающ ем зав оде. В Сумгаите нефтяной газ п р еобразуется  в 
синтетический каучун. И последнее превращ ение газа проис
ходит на Бакинском шинном заводе, где из искусственного  
каучука изготовляю т «обувъ» для автомобилей.

НА СНИМКЕ; о*ин из участков химкомбината в Сумгаите.
Ф ото Ю, Р а х и л я . (Ф отохрон и ка ТАСС).

З А  М О Л Ь Б Е Р Т О М -  

М А С Т Е Р А  Б А Л Е Т А

Новый успех народного  ар
тиста РСФСР Ю рия Ж данова, 
хорош о знаком ого лю бителям 
балета, не связан с х о р еогра
фией. Оставив, сцену, он м но
го врем ени  посвящ ает жи
вописи, и свидетельством его 
м астерства стал альбом  рисун
ков «По Испании», выпущ ен
ный издательством «Совет
ский художник».

Пятнадцать лет назад  от
крылась первая  выставка ре- 
бот Ю рия Ж данова, и с тех 
пор он постоянно выставляет 

 ̂ свои картиньр и рисунки. О со
бы м успехом пользовались 
его  произведения на выставке 
«Балет и живопись».

Художник начинал с натю р
м ортов и пейзаж ей, сейчас он 
отдает предпочтение портре
ту. В его  «галерее» м ож но 
увидеть героинь, созданных на 
сцене Майей Плисецкой и 
ф ранцузской балериной Лиан 
Д ейде. Поставив в Ереване 
балет «Ф ранческа да  Римини», 
артист сам создал  к нем у д е 
корации и костюмы.

В Больш ом театре у Ю рия 
Ж данова нем ало  друзей  по 
увлечению . Многим известны 
рисунки народных артистов 
РСФСР Владимира Васильева 
и М ариса Лиепы, заслуж енное 
го артиста РСФСР Михаила 
Л авровского. Кто знает, м о
жет быть, скоро  мы побыва
ем  и на выставке их работ.

Б. ЛАВРЕНЮК, 
иорр. ТАСС.

Москва.

Ч И С Т О Т А  -  З А Б О Т А  К А Ж Д О Г О
Чистота, чистота н еще 

раз чистота — везде и всю
ду. Потому что чистота — 
залог здоровья. Это об- 
щеизвес.тная истина, но ее- 
приходится повторять очень 
часто: есть еще люди, кото
рые ее до сих пор. не уясни
ли.

На днях большой раз

говор о чистоте шел на . со
вещании домоуправляющйх, 
начальников ЖКК и 
ЖЭКов, которое проводили 
работники городской сан
эпидстанции.

Заведующая санитарным 
отделом станции Г. М. Сто
лярова, санитарный врач 
Л. Д. Парохина рассказали

о ходе месячника санитар
ной очистки в Томске. По
ложение неудовлетворитель- 
но>е. Усадьбы многих до-мов 
по-прежнем у захламлены, 
загрязнены, а руководители 
домоуправлений и ЖЭКоз 
не организуют по-настояще
му борьбу за их чистоту, не

привлекают к этой работе 
общественность.

Докладчики критиковали 
руководителей ЖКО ма-ю- 
метрового завода, которые 
еще мало что сделали по на
ведению порядка в жилых 
массивах. Плохо организует 
месячник санитарной очи
стки главный инженер Ле-

нинского райжилуправления 
Я. Д. Ларкин.

Участники совещания 
резко критиковали руково
дителей «Спецавтохозяй
ства» горкомхоза за неудов
летворительное использова
ние имеющейся там техни
ки.

А. СТАРОБИНЕЦ.
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У чебны й п роц есс  в в у зе

СТИМУЛЫ УСПЕВАЕМОСТИ
в последние годы физико- 

технический факультет в
университете называют в
числе лучших. По итогам 
социалистического соревно
вания в честь 100-летия со 
дня .рождения В, И. Ленина 
нам присуждено первое .ме- 

-СТО. Успеваемость в 95—97 
процентов стала постоянным 
показателем факультета. 
На «хорошо*- и «отлично» 
учится 62,5 процента сту
дентов. У нас .много отлич
ников, три ленинских сти
пендиата, четыре — имен
ных стипендиата.

Первое, с чего мы начи
нали борьбу за высокую ус- 

-певаемость, было разверты
вание социалистического 
соревнования. Объявили 
конкурс на лучшую группу. 

.Студенты приняли обяза
тельства по учебе, научно- 
исследовательской и общест
венной работе.

Большой подъем во всей 
жизни факультет.ч вызвал 
Ленинский зачет. Готовясь к 
нему, каждый студент серь
езно занимался изучением 
ленинского теоретического 
наследия, подтянулся в уче
бе, стал более активен в об
щественной жизни, в выпол

нении комсомольских пору
чений. И было отрадно, что 
авто-ритетная комиссия из 
представителей ко.мсомоль- 
ского актива н партийной 
организации имела основа
ния принять Ленинский за
чет у всех комсомольцев.

В п;юшлый учебный год 
на факультете особое внима
ние уделили научно-исследо
вательской работе студен
тов. Мы старались убедить 
их, что без НИРС не. может 
быть хорошей, творческой 
учебы. Создали совет НСО, 
провели научную конферен
цию, на которой выступило 
около 100 докладчиков. По 
сравнению с предыдущими 
годами это больше чем в 
два раза. Важно, что многие 
исследования студенты вели, 
работая совместно с учены
ми над хоздоговорной' тема
тикой,

С первого взгляда может 
показаться, что спорт и ху
дожественная самодеятель
ность ничего общего не име
ют с учебой. Однако мы убе
дились в обратном па своем 
опыте. Стоило ребят увлечь 
волейболом, футболом, гим
настикой, громко скажем, 
сценической деятельностью.

как заметно стало, что сту
денты внешне подтянулись, 
внутренне стали более соб
ранными. А то, что факуль
тет по итогам спортивных 

. соревнований и смотра худо
жественной самодеятельно
сти стал призером — прият
но для каждого студента, 
Воспитывает гордост'ь за 
свой факультет.

Во всей организации 
учебного процесса и воспи
тательной работы мы ориен
тируемся на развйтие ини
циативы студентов. С перво
го дня учебы стараемся выз
вать возрастающий интерес 
первокурсников к избранной 
специальности п отрасли 
науки. Кафедры проводят с 
ними лекции-беседы, рас
сказывают о конечном плане 
их учебы, зішно.мят с науч
ными проблемами, которые, 
по всей вероятности, придет
ся решать нынешинм перво
курсникам, ̂ 'приглашают их 
в научный ^кружок. А начи
ная с третьего курса, почти 
все студенты .участвуют в 
научных семинарах кафедр.

Основой всей работы на 
фак.ультете мы делаем груп
пу. Здесь старосты ведут 
строгий учет посещае.мости

занятий, о чем инфор.миру- 
ют деканат. Налажен и кон
троль за успеваемостью. Те
кущая успеваемость учиты
вается ПО' результатам кон
трольных работ,. коллоквиу
мов, .лабораторных и практи
ческих занятий, семинаров.' 
Причем итоги по'Дводятся 
на 15 и 30 число каждого 
месяца, обязательно дово
дятся до общего сведения с 
помощью экрана текущей 
успеваемости.

Все преподаватели ин- 
фор.мируют деканат о своих 
наблюдениях в учебных 
группах: Таким образом в 
деканате сабираегся обшир
ная информация, которая 
используется в повседневной 
работе со студентами. В ней 
са.мое непосредственное і*"ч- 
стие принимают кафедры. 
Большинство из них сл̂ шіа- 
ют на своих заседаниях от
четы кураторов, треугольни
ков, академических групп и 
отдельных студентов.

Партбюро часто пригла
шает к себе комсоргов, со
ветуется с ними, информи
рует о факультетской и уни
верситетской жизни. Дека
нат предоставил право груп
пам распределять стипен

дию, ' гарантируя стопроцент
ную. обеспеченность стипен
диями тем группам, которые 
экзамены сдают «без зава
лов». 'Решающее слово 
группы, и В'' распределении 
мест в общежитии:

Разумеется, за всем этим 
стоит педагог, воспитатель. 
Для академических групп 
кафедры, выделяют партпри- 
крепленных , из . наиболее 
опытных преподавателей, 
п)Х>фессоров. 'Уже несколько 
лет курирует 082-ую группу 
Леонид Ивэ'нович Меркулов.
В его работе кураторство за
нимает ■ бо.тьшой удельный 
вес. Он . часто посещает за
нятия др.угнх преподавате
лей, во ' время ' экза.менов 
постоянно со своими под
опечными, непременный уча
стник . комсомольских собра
ний. В его группе была ор
ганизована помощь со сторо
ны старшекурсников слабо
успевающим по математике. ' 
.Такн.м же беззаветно отдаю
щимся своей 086-ой группе 
зарекомендовал себя Иван 
Васильевич Дудин. Много на 
факультете хороших, с ду
шой работающих партпри- 
крепленных,

У партийной органггаации • 
факультета не сходят с по
вестки дня вопросы учебно
го процесса. успеваемости 
студентов. На заседаниях 
партбюро и на большинст
ве партийных собраний об
суждается работа партпри- 
крепленных, треугольников 
групп, учебной и идеологи
ческой комиссий. Заседания

1 Х Ж

Жизненность ленинского учения

Т.Ѣ.

На монтажном участке № 1 строительного управле
ния № 3 треста «Иефтспроводмоніаж» хорошо трудятся 
машинист трубоукладчика С. А. Ференц и студент-прак
тикант IV  курса Уфимского нефтяного института С. У. 
Таймасов. Они на подготовке труб к сварке выполняют 
нормы на 120—150 процентов.

НА СНИМКЕ; трубоукладчик С, А, Ференца в работе.
Фото II. Литвинова.

Люди на
в этом месте Оби стрежь 

бьет в берег, упрямо под
тачивая яр. Только внима
тельный глаз заметит, что 
сверху, с берега, через оп
ределенные интервалы ухо
дит в глубину воды толстая 
проволока. Это так назы
ваемые цепни, которые 
удерживают на дне специ
альные ловушки для про
мысла стерляди — морды.

Стерлядь стала редкой 
рыбой на земле. Знаменита 
ома и мороженая, и копче
ная, и во всех других ви
дах. Но добыть эту рыбу не 
просто, ловят ее в опреде
ленных местах и особыми 
ловушками. Потому что ры
ба эта — донная.

И вот мы в звене Н- Н. 
Перемитина из Парабель- 
ского рыбозавода, которое 
специализируется на про- 
.мысле стерляди. В их рас
поряжении небольшой ка
тер-метчик и две дощатые 
лодки. В каждой по два 
рыбака. Они поднимают со 
дна ловушки, хитроумію 
сооруженные из тонких де
ревянных реек-палочек. 
Свефкающнмн струями сле
тает с них вода, бьются на 
солнце • поднятые из ■ глуби
ны матовые гибкие рыбины, 

V. Их высыпают прямо на дно 
лодок, а приведенные в 
порядок ловушки снова 
опускают в реку.

Звеньевой Н. Н. Переми- 
тин без малого десяток лет 
занимается промыслом стер
ляди. Третий сезон сип ра
ботают с потомственпы.м 
рыбаком П. И. Вяловым. Не 
новички на промысле А. Ф. 
РСолпашников и В. Ф. 
Емельянов.

Работа профессионально
го рыбака не из легких. Се
зон промысла стерляди 
длится три месяца, при.мер- 
но с середины июля. .Звену 
И. Н. Перемитина для того, 
чтобы расставить 400 лову
шек, потребовалось затра
тить две.недели. О том, что 
работа рыбаков трудная, 
красноречиво говорят их ру
ки. Чтобы удержать на бы
стрине большие лодки, под
нять Q много.метровой глу-

УЛАН-БАТОР, 16 сен
тября. (ТАСС). «Осущест
вление ленинских идей не
капиталистического разви
тия в .Монголии» — такова 
те.ма открывшегося сеголяя 
здесь семинара, организо
ванного редколлегией жур
нала «Проблемы .мира и 
социализма» и ЦК МНРП. 
В не.м принимают участие 
монгольские ученые, руко
водители ряда министерств 
и идеологических учрежде- 
ниі;. ‘

Выступавшие на семина
ре подчеркнули огромное 
революционизирующее воз
действие идей Великого Ок
тября на освободительную 
борьбу монгольского ара'г- 
ства, роль Советской Рос
сии — первой страны побе
дившего пролетариата — в 
сю^чцествленип трудящими
ся Монголии народной рево
люции, На конкретном при
мере развития Монгольской 
Народной Республики ора
торы показали актуальное гь

и жизненность учения В. И. 
Ленина о некаішталистиче- 
ском пути ра.звитня для от
сталых стран в процессе 
перехода к социализму.

Характеризуя сегодняш
ние успехи монгольского 
народа в развитии эконо.ми 
КН и культуры, участники 
семинара от.метилн все воз
растающую роль сотрудни
чества и братской помощи 
стран социалистического со
дружества, и прежде всего 
Советского Союза.

бины цепни с ловушками 
надо иметь, кроме сноровки, 
п немалую' физическую си
лу. Ладони у рыбаков за
грубели от .мозолей, потрес
калась кожа от воды. Что 
поделаешь, никаких меха-, 
низмов для облегчения тру
да пока не придумано. Вся
кое бывает на про.мыс.де. 
Иногда у одной цепни всем 
звеном трудятся не один 
час; то на задев попадут, то 
намертво придавит обвалив
шейся с яра глыбой земли.

...Вытряхнута рыба из 
пос.чедней ловушки. Лодки 
причаливают к берегу, сюда 
же подгоняют метчнк. На
чинается сортировка. Ведь 
стерлядь принимают не вся
кую — самая мѳиьшая дол
жна быть длиной в 31 сан
тиметр, остальную — за 
борт, пусть подрастает. Се
годня у рыбаков хорошее 
настроенйе. Добыто не. 
меньше двух центнеров.

— Закончили сезонное 
задание,'— говорит И. .Н.

■ Перемитин. — Нужно было 
выловить 40 центнеров. .Мы 
их уже сдали, а впереди 
еще месяц промысла.

Теперь заработки звена 
будут еще выше. Ведь уло
вы пойдут сверхпланоиые. 
Удивляет рыбаков только 
од-цо: почему-то, стерлядь 
Парабельский рыбозавод 
принимает почти по такой 
же цене, как іцук-у. Да и с 
разряда.мп не все продума
но. У всех рыбаков — тре
тий. А ведь чтобы ловить 
стерлядь, большое мастер
ство требуется.

Вечером лодки со стер-, 
лядыр метчнк подвозит к 
рыбозаводу. Там рыбу замо
розят, заглазнруют. В таком 
виде она долго сохранит 
свои качества.

Звено Н. Н. Перемитина 
в Парабели одно из лучших, 
В те дни, когда стерляжьи 
ловушки не нужно осматри
вать, звено бе)эет 150-меі- 
ровый невод и. промышляет 
на обских песках. И тут О'Ші 
умеют брать хорошие уло
вы.

П. КЕТСКИИ.
Парабель.'

Меморандум

правительства
КНДР

ПХЕНЬЯН, 16 сентябр.'Т. 
(ТАСС). Правительство 
КНДР опубликовало сего
дня меморандум, в котором 
требует немедленного выво
да войск США из Южной 
Кореи. Это первостепенное 
условие для мирного объ
единения родины, подчерки
вается в меморандуме. Пра
вительство КНДР, указы- 
даается в документе, высту
пает за то, чтобы после это
го было заключено мираре 
соглашение, предусматрива
ющее значительное сокра
щение воорунюнных сил 
Севера и Юга и взаимное 
ненападение, за проведение 
на демократических началах 
свободных выборов на Севе
ре и Юге и создание едино
го правительства. Вопрос о 
том, какой строй будет ус- 
танов.тен после объединения 
Корен, будет решен в соот
ветствии с волепз'ьявленнем 
всего корейского народа.

Правительство КНДР, 
подчеркивается в лгемора-н- 
думе, вновь решительно тре
бует, чтобы ООН отменила 
все «резолюции» по «корей
скому вопросу», приняла 
меры к  немедленному в!И- 
воду американских войск из 
Южтюй Кореи, находящихся 
там под флагом ООН, и рос
пуску та'к называемой «ко
миссии ООН по объедіме- 
нию и восстановлению Ко
рей».

В .меморандуме уна;зм- 
вается, что правительство 
КНДР требует, чтобы 
КНДР была предоставлена 
возможность направить сво
их представителей на сессию 
Генеральной .Хесамблен 
ООН, которая будет обсуж
дать «корейский вопрос».

Закончился пленум 
ЦК Компартии Чили

САНТЬЯГО, 16 сентября. 
(ТАСС). Участшікп пле:іу- 

. ЦК Коммунистической 
' партии-'-HH-.m,—проходившего 
здесь два дня, единодушно 
одобрили доклад пб.питігіе- 
ской комиссии ЦК О' иоложе- 
нйп в стране, создавшемся в 
результате успеха на прези
дентских выборах 4 сентяб
ря Сальвадора Альенде, 
кандидата блока Народное 
единство. Победа наіюдного 
кандидата., -т- это результат 
Многолетней борьбы трудя- 
щихся,-Чц.гш, V за демоь-ратіі- 
'KCKiiS'—права, ' говорится в 
докладе. Политкомкссия ра
зоблачает маневры реакции, 
пытающейся с помощью по
литических .махинаций ,че 
допустить Сальвадора /Аль
енде на пост президента.

С заключительным сло- 
во.м на пленуме выступил

член политкомнеенп ЦК 
. Компартии Хорхе Инрунса. 

Он подчеркнул, что успех 
на президентских выборах 

. Сальвадора Альв:ідс — это 
победа не только блока На
родное единство, что .эю 
победа всего чилийского на
рода. Инсунса призвал колі- 
мупистов к сплочению своих 
рядов.

В адрес пленума поступи
ло послание Сальвадооа 
Альенде. Он отмечает боль
шой вклад Коммунпстнче- 
ск’ой партии Чи.чіі в дело 
Гобеды .-на выборах кандида
та блока Народное единство.
- Пленум назначил специ
альную делегацию Компар
тии во главе с ее Генераль
ным секретарем Луисом 
Корваланом, которая посе
тила Альенде и обменялась 
с ним мнениями о политиче- 
ско.м положении в стране.

БОИ В КАМБОДЖЕ

Прекратить 
агрессию в Лаосе

ХАНОЙ, 16 сентября. 
(ТАСС). «Осуждаем Соеди
ненные Штаты и приспеш
ников за .эскалацию войны в 
Лаосе» — под таким заго
ловком газета «Нян заіі» 
опубликовала статью, в ко
торой говорится об усилении 
американца.ми наземных и ' 
воздушных операций против 
районов, находящихся под 
контролем патриотических 
сил Лаоса. США и власти 
Вьентьяна, пишет газета, 
умышленно создают напря
женную обстановку в Лаосе, 
чинят препятствия мирно
му решению лаосской про
блемы. Вьетнамский народ, 
говорится в статье, пол
ностью поддерживает пози
цию Патриотического фроа-. 
та Лаоса,, решительно осуж
дает .эскалацию войны в 
Лаосе. '

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентяб
ря. (ТАСС). Бойцы патрио
тических сил Камбоджи на
несли новый удар ІЮ сай- 
гонским марионеточным 
войскам н подразделения.м 
пномпеньских властей. В 
результате молниеносной 
операции, проведенноі'і пат
риотами в 60 километрах к 
северу от Пномпеня, в  ок- 
рунсенне попала крупная 

.группировка противника.
Как сообщил корреспон

дент агентства ЮПИ из 
Пномпеня, окружено боле.е 
4.000 человек. Патриоты

бюро и собрания. х^ршб. (го
товятся, на них: прйнимаЬт- 

, ся деловые решения. Одна
ко ни партбюро, нф . деканат 
не подменяют учебную кб- 
-миссию. Ее мы наделяем 
большими полно.мочиями.

■і’чебная комиссия фа
культета комплектуется из 
самых авторитетных и хо}ю- 
шо успевающих студентов, 
представителей партбюро, 
деканата, профсоюзного и 
комсомольского бюро., ред
коллегии. факультетской га
зеты. В ее состав нынче вхо
дят десять студентов,- четы
ре преподавателя, из них 
два доцента, А возглавляет 
ее пятикурсник Александр 
Коніузоров, очень принцп- 
ішальный, исключительно 
внимательный человек. 
Имея под рукой хооошую 
И'Нфор.мацию по учебе и дис
циплине, комиссия тща
тельно готовит свои заседа
ния. Есть продуманный 
план. В первую неделю се
местра обсуждаются студен
ты, имеющие академиче
скую задолженность по про
шедшей сессии. Через ме
сяц на .заседании расс.мат- 
риваются посещаемость за
нятий II первые результаты 
учебы. Еще через месяц 
анализируются результаты 
контрольных работ.

За месяц до начала экза- 
-менационной сессии вопрос 
о подготовке к ней выносит
ся на обсуждение открытого 
партийного собрания, на 
расширенное заседание фа-

жудьтетского^ совета или на 
(собрание комсомольско- 
профсоюзной актива. Затем 
"учебная комиссия проводит 
общественную аттестацию 
студентов, на лредщ і допу
ска к экзаменам. ■ Обсуж
дается каждый студент, его 
обязательно характеризует 
староста или комсорг. Атте
стация — сильнодействую
щее воспитательное сред
ство, она у нас хорошо при
жилась, признается все.чи 
Студентами. Ие явившийся 
на нее к экзаменам не до
пускается.

Через учебную комиссию 
за семестр проходит 100— 
120 студентов, почти пятая 
часть факультета. Но комис
сия зани.чается не только от- 
сгающи.ми. Она проводит 
слет отличников учебы, ор
ганизует обмен опытом ра
боты старост групп. Учебная 
комиссия пользуется непре
рекаемым авторитетом. Не 
было случая, когда бы ее 
решения не выполнялись.

Нелременны.м условием 
деятельности учебной ко- 
-мяссий является гласность. 
Сразу же после заседаний, 
буквально в , тот же день, 
вывешивается бюл.тетень 
работы комиссии.
■ Я пока рассказываю о 

том, что мы имеем положи
тельного на факультете. Но 
У нас н много нерешенных 
пробле.м, забот, не дающих 
покоя. Неплохо, что на «хо
рошо» и «отлично» учится 
62 процента студентов.

Однако этот процент дости
гается в основном за счет 
старшекурсников. Как улуч
шить качество учебы? Мы 
еще не нашли рецепт. Орга
низация саіѵіосгоятельной 

. работы далека от совершен
ства, очень мало мла,- це- 
курсников участвует в на- 
учно-псследовательс.чой ра
боте. Надо иа.м серьезно за
няться н проблемой исполь
зования в учебном процес
се технических средств.

Мы добились . определен
ных успехов в учебном про
цессе. Поскольку' так, то 
проводимые .меры нам ка
жутся верными. Но вполне 
возможно, что существуют и 
другие методы работы, бо
лее эффективные, с меньши
ми затратами труда и вре
мени. А кто-то уже нашел 
ответы на вопросы, которые 
нас мучают. 6,днако .мы об 
это.м не знаем, как не зна
ют о наших приемах многие 
руководители других фа
культетов и других вузов. Я 
это к то.му говорю, что, ви
димо, настало время, чтобы 
кто-то, по всей вероятности, 
межвузовский коордииацн- 
онный совет, организовал 
учебу руководителей фа
культетов. Представ.тяется 
полезным вести системати
ческий рассказ об опыте ра
боты деканатов на страни
цах областных газет, по ме
стному радио и телевидению.

А. ТРИФОНОВ, 
заместитель декана фи
зико-технического фа
культета уяиверснтета.

В и н т е р е с а х  м и р а  
и международного сотрудничества

блокщювалн стратегическое 
шоссе Лэ 6, лишив окружен
ных Еоз.можностп получать 
подкрепления н боеприпа
сы. Эта группировка пыта
лась прийти па помощь вой
скам, несущим тяжелые по
тери в боях с патриотами в 
ра'йоне крутого  провинци
ального центра КОіМпо-нгг- 
хо.м. Блокированные части, 
поддерживаемые а.мерпкап- 
скш'і авиацией, предпрішп- 
.мают безуспешные попытки 
выйти из окружения.

ФОНТАНА (штат Вис- 
ко.чсин). 16 сентября. Корр. 
ТАСС Э, Баскаков передает;

Здесь завершила работу 
20 я ІІагуошская конферен
ция — форум представите
лей .международной научной 
общественности, обсуждаю
щий пробле.мы мира и ме'ж- 
дународного сотрудничества 
в области науки и техники.

Во встрече принимали 
участие более 100 видных 
ученых почти из 40 стран. 
Повестка дня конферонціш, 
проходившей под девизом 
«.Мир и международное сот
рудничество в 70-х годах», 
включала такие актуальные 
вопросы, как укрепление бг- 
зопаглости в Европе и во 
всем мире, разоружение, 
международное научное сот
рудничество. Итоговые до
кументы встречи отражают 
растущую тревогу междуна
родной науч.чой обществен
ности за судьбы мира, 
стремление ученых содей
ствовать ослаблению напря- 
жеиіности в международных 
отношениях и расширению 
взаіш'овьігодяого сотрудни
чества .между государствами 
независимо от их социаль
но-экономического строя.

Участники дискуссии
ваяікейшей задачей пагуош- 
ского движения' признали 
продолжение усилий, на-

цравленнЬіх на обеспечение 
всеобщего мира. В этих це
лях ученые — участники 
койференции считают необ
ходимым признание и соб
людение принципа мирного 
сосуществования государств 
независимо от их полити те
сного, социального и экожо- 
.ѵшческого строя; отказ от 
вмешательства во внутрен
ние дела других стран и 
народов: оказание поддерж
ки национально-освободи
тельным . движениям, кото
рые «выступают за сверже
ние режимов, осужденных 
ООН за нарушение прав че
ловека»; расширение эконо
мического II научно-техниче
ского сотрудничества.

Обсудив положение на 
Ближнем Востоке, участни
ки вст|>ечп пришли к  выво
ду о иеобходи.мости , доби
ваться поддержания достиг
нутой договоренности о пре
кращении огня н подчерк- 
ну.ти необходи.мость ско
рейшего возобновления кон
тактов в ООН при содейст
вии специального предста
вителя генерального секре
таря ООП на Ближнем Во
стоке Г. Ярриінга.

«Полный и скорейший 
вывод всех американских 
войск из Вьетнама являег-:я 
необходимым условием ус
тановления мира в этой

стране», подчеркнули
учасгяйкн конференции.

Участники дискуссии от
метили положительное зна
чение , договора между- 
СССР и ФРГ для нормали
зации обстановки в Европе.

Большое внимание участ
ники конференции удели.ти 
проблеме разоружения. В 
итоговых документах по 
этому вопросу указывается 
на неотложную необходи- 
мость скорейшего ограннге- 
ния гоінкн вооружений и до
стижения международного 
соглашения о всеобщем и 
полном разоружении

Участники дискуссии вы
сказались за скорейшее до
стижение международной 
До.говоренности о запреще
нии всех испічтаннй ядерно- 
го оружия, а также за не
уклонное соблюдение поло
жений _Женевского хцютоко- 
ла 1925 года о запрещении 
прп.менения на войне хими
ческого оружия. '

А частники конференции 
поддернсали предложения, 
направленные на расшире
ние международного сотруд
ничества в области науки и 
темники, в том числе 'в ин
тересах защиты окружаю
щей человека среды от за
грязнения.

Следующую Пагуошскую 
конференцию решеисг прове
сти в 1971 году в Румынии.

ПРЕСС - КОНФЕРЕНЦИЯ МАХМУДА РИАДА
КАИР, 16 сентября. 

(ТАСС). Министр иностран
ных дел О.АР Махмуд Риад, 
выступая на пресс-конфе
ренции для .местных и ино
странных журналистов, об
винил США г, преднамерен
ном замораншваіши плана 
по'?штического урегулирова
ния на Ближнем Востоке.

«Ознакомившись с заяз- 
леішем государственного 
секретаря Уильяма Роджер
са о том, что США предо
ставят Израилю новую 
крупную эко.но-мнческую по
мощь в дополнение к осу- 
ществляе.мым поставкам са
молетов «Фантом» и других 
видов оружия для обеспече
ния ему военного превосход
ства. я могу сказать, —. за
явил Махмуд Риад, — что 
тем самым Соединенные

і 4
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СТОКГОЛЬМ. Вид на площадь Сліоссен и деловую часть города.
Фото Прессенс бильд—ТАСС.

Штаты подрывают мирную 
инициативу».

Сейчас стало очевидно, 
добавил он, что США про
водят свою старую политику 
поддержки израильской аг
рессии. В действительности 
они никогда не стремились 
обеспечить претворение в 
жизнь инициативы о мир
ном политическом урегули
ровании на Ближнем Восто
ке, поскольку эта инициати
ва с самого начала практи
чески отвергалась Израи
лем.

Остановившись на миссии 
слчзциальчого представителя 
Генерального секретаря 
ООН Гуннара Яррннга, 
Махмуд Риад отметил, что 
Израиль продолжает прово
дить в отношении ее поліі- 
-тнку проволочек и обструк
ции. Это нашло свое выра
жение в официальном отка
зе израильского правитель
ства от продолжения кон
тактов с Г. Яррингом. Пред- 

. логом для этого решения

послужили домыслы изра
ильских руководителей о 
том, что ОАР якобы нару
шила соглашение о времен
ном прекращении огня.

Министр напомнил, что 
вначале США отвергли эти 
домыслы, как необоснован
ные, но затем позволили се
бе повторить израильскую 
версию, подтвердив тем са
мым свою политику союза с 
Израилем.

Отметив, что занятые 
СШ.А II Израилем позиции 
эатрх'дінили осуптеств.чен'ие 
миссии Гуннара Ярринга и 
фактически заморозили кон
сультации четырех великих 
держав, .министр иностран
ных дел ОАР заявил, что, 
по мнению Объединенной 
Арабской Респ5'блики, в на
стоящее время необходимо 
активизировать эти коінсуль- 
тацни, направленные на 
проведение в' жизнь резо
люции Совета Безопасности 
ООН от 22 ноября 1967 го
да.

Протест арабских стран
.НЬЮ-ЙОРК, 16 сентяб

ря. (ТАСС). Председатель 
группы арабских стран — 
членов ООН Жорж Томе 
(Сирия) посетил генераль
ного секретаря ООН У Га
на и обратил его внимание 
на произвол израильских 
властей, выразившийся в 
незаконном аресте и содер
жании в качестве заложни
ков 450 граждан арабской

нацноналын-ости. Томе за
явил, что этот акт представ
ляет _ собой грубое наруше
ние Женевской ко'нвенцин 
об обращении с граждански
ми лица.ми на оккупирован
ной территории н противо
речит духу и букве г>-ман- 

. ных резолюций, принятых 
Советом Безопасности и Ге
неральной Ассамб-чеей, а 
также всем общечеловече
ским нормам.

Поездка Никсона в Европу
ВАШИНГТОН, 16 сен

тября. (ТАСС). Президент 
Р. Никсон отправится 27' 
сентября в поездку по ря,ду 
стран Европы, сообщил сек
ретарь Белого дома по воп
росам печати Р. Зиглер.

Никсон намеревается по
сетить Италию, Испанию, 
Англию, Югославию,

В этой поездке президен
та будут сопровождать госу- 
дарствѳніный секретарь 
У. Роджерс, специальный 
помощник президента по на
циональной безопасности
Г. Киосинщжер, советниц 
президента Д. Мойсшхэн. .
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Уборка урожая в текущем 
году имеет свои особенно- 
сти,- Плохая погода в июле — 
августе отодвинула начало 
и сократила сроки уборки. 
Теперь нужны максималь
ная слаженность, четкая ор
ганизация на всех звеньях 
потока зерна — от комбай
нов до закромов. И особен
ная бдительность. Как пока
зывает практика . прошлых 
лет, спешка влечет за собой 
ослабление внимания к уче
ту зерна нового урожая, со
вершению различных зло- ■ 
употреблений.

И нынешняя страда, к со
жалению, уже в ряде мест 
знаменуется эти.мн непри
ятными явлениями.

Для организации профи
лактической работы по' со
хранности зерна и обеспече
ния образцового обществен
ного порядка во время убор
ки нового урожая управле- 
еие внутренних дел в Кожев- 
виковский, Шегарекий, Зы
рянский, Первомайский и 
Асиновский районы направи
ло специальные группы ра
ботников ОБХСС, ГАН и 
других служб милиции. Под 
особым контролем находят
ся использование автотран
спорта на уборке и охрана 
зерна от хищений.

Подавляющее большинст
во колхозных и совхозных 
водителей, шоферы авто
транспортных предприятий 
городов и районов, направ
ленные для оказания по.мо- 
щи совхозам и колхозам, на 
уборке работают хорошо, 
свято берегут честь своих 
коллективов. Однако, как 
показывают сообщения с 
мест, далеко не все водите
ли понимают государствен
ную важность участия на 
уборке, позорят и себя, и 
коллективы, их направив
шие. Вот что сообщает Ф. И. 
Литвенко из Шегарского 
района; «Работники ГАИ на 
паромной переправе еже
дневно возвращают по 10— 
12 автомобилей, водители 
которых стремятся под раз- 
.тичными предлогами вы
ехать из района.

Шофер 3-й механизиро
ванной базы г. То.мска Де
мидов, прибывший для пере
возки зерна в Мало-Бабары- 
кинское отделение совхоза 
«Россия» Шегарского райо
на 8 сентября пропьянство
вал. По его вине не вывезе
ны в государственные за
крома многие тонны намо
лоченного хлеба».

Больше того, в первые же 
дни уборки обнаружены 
факты хищения хлеба. 8 
сентября, например, шофер 
управления «Химстрой» 
Н. П. Ковба при перевозке 
зерна в'колхозе іімени XXII 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района похитил 88 
килогра.м.иов ячменя. Зерно 
изъято. Ковба привлекает.ся 
к уголовной ответственно
сти, .

Шофер Новониколаев- 
С.Ч0 1 0  0 1 деления «Сельхоз
техники» Асиновского райо
на II. В. Подболотский 2 
сентября при разгрузке зер
на, доставленного от комбай
на на ток колхоза '«Комму
нист», оставил.в кузове ав
томобиля 140 килограммов 
ржп. потом завез ее на квар
тиру шофера этого же отде-

К І/ІН О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕ.АТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

больш ой зал — «Черный 
тюльпан» - 8 40, 10 35. 12 30, 
14 25 16 20. 18 15. 20-10. 22-05.

Малый зал — «Месть гай
дуков» 9. 10-50. 12 40. 14-30, 
16 20. 18 10. 20. 21 50.

Зал кинохроники — «Пар
тийно-государственная деле
гация Ч ехословакии в СССР», 
«Волрйбол». «Гимнаст», «Фех- 
товальшики» — 9, 11-10. 13 20, 
15-30. 17 40, 19-.50. 22. «Эффект 
Кѵл#*шова» — ІО-ОГѵ 12 15 
14 25. 16 35. 18-45 ' 20-55.

«ОКТЯБРЬі̂
Голубой зал — «Черный 

тюльпан» - -  10. 12, 14, 16, 18.20. 22,
Зеленый зал — «Месть гай

дуков» — И . 12 45. 14-30.
16 15. 18. 19-45. 21-30.

Лля детей — «Красавица» —
9-30.

имени И. ЧЕРНЫ Х
Большой зал — «Черный 

тюльпан» -  9. 10-55. 12 50.
14- 45. 16 40. 18 35. 20-30. 22-30. 

Малый зал — «Семнадцатое
небо» - -  9, іО‘-40 12-20. 14
15- 40 17-20. 19. 20-40. И» уд--
лиггенном сеан се я 20 40 де- 
монстг)ит^ѵо-і-/-»я Фильм «Обык
новенный ГОООП».

лГЧБИРЯГК»
Лля детей — «Красавица» — 

Р-30 11, 1  ̂ 80, «Анѵпама» <лве
сер и и!— 1'іоа  тй 18 40. 21-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Графиня Когсель» ^две се
рии! -  12. 14 .50. 17-30. 20 20.
Лл.я детей -  «Огонь, вода и... 
медныя трубы» — 10 30.

дом  КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Личная ж изнь Кузяева Ва
лентина» — 16. «Ловка устро
ился» — 17-15. 19, 21.

ления «Сельхозтехники» 
В. Ф. Щетинина. Рожь 
приняла его жена М. И. 
Щетинина. Принимая этот 
«дар», Щетинины догадыва
лись, что Подболотский от
дал и.м ворованную . рожь. 
Однако это их не смутило. 
Вряд ли они будут чувство
вать себя столь - же невоз
мутимо, когда предстайут 
перед судом.

Для каждого честного тру
женика должен быть дорог 
каждый грамм, зерна нового, 
урожая. И если ' окажется, 
что хлеб лежит без присмот- 
ра.на дороге, то, естествен;' 
но, нужно • поднять тревогу, 
чтобы его увезли, в закрома 
государства, а виновных на
казали. Но не так поступили 
электросварщик колхоза 
«Искра'»' . . П&рзрмайскоічг 
района В. ' Г.'. Васильев; 
шофер Первомайской МСО 
Ю. И. Нестеров. 1 сентября 
Васильев (как он объясня
ет) обнаружил в ухабе на 
дороге рассыпанную рожь. 
Нагреб ее в два мешка, но 
не отвез в государственный 
закром, а спрятал- в кустах 
в километре от деревни Ли-, 
лиенгофка. Вечером Несте
ров по просьбе Васильева 
вывез эту рожь на квартиру 
последнего. Разве он не по
нимал, что рожь Васильев 
приобрел незаконным пу
тем?

Плохой контроль в хозяй-' 
ствах за взвешиваінием зер
на и транспортировкой, егр 
к месту хранения приводит' к 
систематическим недостачам 
хлеба. 2 сентября у шофера 
Л. Н. Граудиньша при пере
возке зерна ржи из бчига- 
ды № 3 колхоза «1 Мая» 
Первомайского района в на
кладной после -взвешивания 
на колхозных весах записа
ли 34 центнера ржи, а при, 
взвешивании на хлебоприе.м- 
ном пункте ее оказалось. 
35,2 центнера. Вторым оей: 
сом он привез на Пункт 35.9 
центнера хлеба, вместо 33 
центнеров, что значи.тнсь в 
накладной.

Как правило,, из этого 
колхоза на , хлёбоприемньій 
пункт достййляется -тёрна 
больше, чем указано ' в со- 
прово.титёльйых докумен
тах. И это не волнует' пѵко- 
водителей колхоза. Й не 
только их. Аналогичные ве
щи происходят в ряде дру
гих мест. В частное!»' в кол
хозе «К оммунист» А сннов- 
ского- пайона шоЗіе.о отдетг.. 
ния «Сельхозтехники» Ле- 
дюнов .5 сентября при до
ставке ржи из колхо.за «К ом
мунист» на , хлебопРнРМчый 
пункт «потерял» ни ‘ много, 
ни МЯЛО бо.тьиіе ■ полутора 
тонн зерна. Надо бы пуково- 
дителям колхоза взволно
ваться, выяснить, куда',* же 
утекло зерно, в чем причина 
столь большого расхожде
ния в весе. Ничего подобно
го!

-Хотелось бы напомнить, 
что подобное бе,зразличие к 
фактам неизвестной ѵтечки 
хлеба дорого обходится хо- 
зяйства.м и государству. В 
позапрошлом году,, напри
мер, только в одном совхозе 
имени . Сверд.Лбва Кривоше- 
инского района при отправ
ке на хлебоприемные пунк
ты было потеряно 25 тонн 
зерна, но ни одной копейки 
за это ни с кого не в.зыска- 
но. А в целом по колхозам

и совхозам убытки от потерь 
зерна в пути составили де
сятки. тысяч рублей.
■ Как видно, беззаботные 

хозяева и прямые расхити
тели народного добра при
чиняют государству нема
лый ущерб.

Работники областного и 
райбнных' отделений внут
ренних дел расследуют каж
дый факт бесхозяйственного 

, -отношения к сохранности и 
хніцению зерна нового уро
жая. -Можем сказать уверен
но.' что ' ОТ справедливого 
возмездия не уйдет ни один 
человек, осмелившийся по
живиться замечет народного 
добра. При.меров тому нема
ло из прошлогодней практи-

■ КЯ;,
,/В колхозе «Маяк» Перво

майского района шофер 
Па'нчин похитил 2.600 кило
граммов пшеницы. Пшеница 
ифьята, а Панчіин осужден.

-Комбайнер Монастырской 
фермы совхоза «Щегарский* 
Ильин пригонял комбайн на 
жфіь под окна своего дома: 
в бункере он предусмотри
тельно оставлял зерно. Та
ким путем он похитил более 
пблгонгіы зерна. Ильин 
осуждён.

Не прошло бесследно и 
раз-і ильдяйство управляю

щего отделением колхоза 
«!*■ Мая» Первомайского 
района В. И. Тевкова, кото
рый разрешил ссыпать пря
мо на улице возле старой 

.супдалкц,.. 1,200 це-нтнеров 
зёрна. После такого «хпяне- 
н-Ия> 145 центнеров пшени
цы было испорчено. А ос
тальные 1;055 центнеров 
приш.тбсь использовать ня 
фураж. Тевков тоже осуж
ден.

'Уборка урожая нынешне
го года проходит в сложных 
условиях и исключительно 
напряженном темпе. Это 
требует особого отношения 
к сохранности урожая не 
только от работников мили
ции, руководителей совхозов 
и колхозов, но и всей обще
ственности. Надо не допу
стить ни единого факта хн- 
шения хлеба и гибели его 
от бесхозяйственности.

Под особым контролем 
работников ГАИ должно на
ходиться использование ав
тотранспорта, занятого пере
возкой хлеба. Каждому ав
томобилю надо определить 
место стоянки. Не давать 
никакой пощады шоферам- 
пьяницам, которые не толь
ко наносят вред делу про
стоями машин, но губят лю
дей вр время аварии.

Работники ОБХСС и вне
ведомственной охраны в тес
ном контакте с органами 
народного контроля. «Комсо
мольскими прожекторами» 

обязаны взять под свое по
стоянное наблюдение все ме
ста, где хранится зерно на 
токах, вкладах и хлебопри
емных пунктах. «Летучие» 
рейды ■ проверки правильно
сти взвешивания и перевоз
ки зерна помогут устранить 
беспорядки на весовых пло
щадках. ■
• Ни один случай хищения 
зерна или гибели его от бес
хозяйственности не должен 
оставаться не расследован
ным, а виновные лица не на- 
каза-нными! '

В. СЕЛЕ.ЗНЕВ, 
полковник милиции, 
заместитель начальни

ка УВД облисполкома.

ФОТОРЕПОРТАЖ

« Т А Й Г А  » 
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Вертолет приземлился 
рядо.м с. палаткой, взволно
вав ее зеленое полотнище. 
Раскрылась дверца, и .на 

■землю .ступил... лосенок. 
Испуганно осмотревшись, 
он- неуверенно сделал не
сколько шагов, а потом при
пустил :в стрроиу, развеоя-- 
стых кедров, стеной подсту
пивших к полянке у болота.

- - Живи, приблудный! 
вслед ему крикнул один из 
пилотов. .Место лосенка,

. чуть .не утонувшего в боло
те и подобранного в деся
ти километрах от стоянк.я 
гебфйзикбв, началгг зани
мать плечистые парни, ра
бочие Максимоярской сей
смической партии’ Томского 
геосЬизического треста.

Полчаса назад в тайге 
отзвучал . пбследннй взрыв. 
Полчаса назад чуткие при
емники; уловили и записали 
на магнитофонную ' ленту 
аппарата «Тайга» волны, 
отраженные взрывом., Л 
сейчас, выполнив задание, 
партия' снимается с обжито
го места.

В этом районе геофизики 
побывали уже',, второй раз.. 
Зимой они. провери.ли его 
методом непребЫЕііі'ого -про- 
филировачіия.. Это значит, 
что по тайге двигалась смон
тированная в, балках 'спецч- 
а.тьная сейсмостанция,. с 
помощью которой и опреде
лялась структура' зал'егания 
пластов.

— Нет. о самОй сейсмо- 
станіши ничего плохого не 
скажешь. — рассказывает 
старший геофизик Сибир

ского научно-исследователь
ского института геологии, 
геофизики и минерального 
сырья А. В. Златопольская. 
— С ее помощью геофизи
ки получают детализиро
ванные структуры с реко
мендацией ■ под бурение. 
Есть здесь, однако, одно 
«но». Беда в том, что в ус
ловиях нарымскнх болот 
исследования с по.мощью 
этой стационарной установ
ки можно вести только зи
мой. Вот в нашем институ
те. и задумались: а нельзя
ли сделать так,. чтобы ис- 
следоваіния велись круглый 
год?

.Значит, нужна легкая пе
реносная аппаратура. Ее 
сконструировал 'кандидат 
технических наук Г. Н. Его-, 
ров. заведующий отделом 
СНИИГГИіМСа. Аппаратуру 
■назвали «Тайгой». Лабора
торным путем разработали 
новую методику точечных 
сейсмических зондирований.

Нынешним летом «Тай
га» снова испытывалась в 
Максимоярской геофизиче
ской партии. В.месте с сот
рудниками. Новосибирского 
института геофизики прове
ряли новую методику. Ру- 
•поны магнитофонной ленты 
с записанными на ней зву
ковыми колебаниями посту
пали в лабораторию. .Здесь 
старший, геофизик Максимо
ярской партии Н. П. Зи
новьев с по.мощью специ
ального блока перезаписи 
переносил эти колебания на 
узкую ленту фотобумаги.

— Окончательные выво

ды делать пока рано, — го
ворит Иван Петрович. — 
Но первые резу.чьтаТы 
обнадеживающие. Если так 
дело пойдет и дальше, зна
чит, геофизики получат в 
свое распоряжение легкую 
портативлую аппаратуру. 
Сравните: вес стационарной 
установки—полторы тонны, 
вес «Тайги» с приложени.ч- 
мн — 36 килограммов. Ко
нечно, хотелось бы, чтобы 
оіна бы.та еще легче.

Но это далеко не все. По
явится̂  во.змонгносгь рестн 
а.эросейсмические исследо
вания круглый год и в’ са
мых труднодоступных ме
стах. ' з̂дешевнтся стоимость 
исследова.ний.

НА СНИМКАХ: геофи
зиков ньвдешним летом об
служивали экипажи различ
ных вертолетов. На этот 
раз прибыл «борт» 
.Х» 01833. На фотографии 
трио Владимиров (слева на
право): командир Шепелев, 
второй пилот Журав.чев, 
бортмеханик Горбачев.

С профиля прибыли о-чр- 
редные магнитные записи. 
Сейчас старший геофизик 
Иван' Петрович Зиновьев 
нач.нет «переводить» коле- 
балия с «языка» .магнито
фонной ленты на «язык» 
фотографии.

Затем полученная сей
смограмма попадает в руки 
техника-геофизика Галины 
Рагозиной. Галя бкоінчила 
техннку.м в Томске и в поле 
работает первый год.

С. АНДРЕЕВ.
Фото в. Птицына.

■
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ПОГОДА
Сегодня по Томской', области ожидается переменная 

облачность, гю северо-западным районам местами дождь, 
ПО остальной территорий без осадков, ветер переменный. 
5 —10 метров,в секунду, теічяература днем — 12—17 
градусов тепла. '.

©  СПОРТ ©  СПОРТ ©  СПОРТ ©  СПОРТ ©  СПОРТ ©  СПОРТ

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
Два матча чемпионата стра

ны по хоккею  состоялись 16 
сентября:

«Химик» (Воскресемсн) — 
«Крылья Советов» — 1;3 (1:1, 0:1, 0:1),
.«Т ор п едо»  — с ЦА (Ленин

град) — 2:5 (1:1, 0:1, 1:3).
Героем этого матча оказал- 

ся ^вратарь торпедовцев 18-лет- 
ний дебю тант А лександр Кр- 
томкин. Юный ученик Викто
ра Коноваленко то и дело с 
честью выходил иа самых б е з 
надежны х положений.

Автозаводцы атаковали роб
ко. Сказалось отсутствие ли
деров нападения -  Ф едотова, 
Сорокина и Н истовского. Тор
педовцы вынуждены были от
рядить R нападение лучш его  
защ итника М ошкарова. Но и 
это нс помогло.

У армейцев шайбы забр оси 
ли Иванов (дважды ), Панюхин, 
Андреев, Сергей Солодухин, у 
«Торпедо» — Ш евелев, Соко
ловский.

(ТАСС).

«КАРПАТЫ» -  «СТЯУА»
ЛЬВОВ, 16 сентября. (ТАСС). 

Первый матч 1/16 ф инала ро
зы грыш а кубка обладателей  
кубков по ф утболу м еж ду  
командами «Карпаты» (Львов) 
и «Стяуа» (Бухарест) закон- 

сегодня со счетом 1:0 
(q:p) IF пользу румы нских ф ут
болистов. Гол на 33-й мин. за- 
бЦ'! Георге^ Татару.
^О тветны й матч состоится  
30 сентября в Бухаресте.

«С П А РТ А К »-«Б А ЗЕ Л Ь»
Первый матч 1/16 финала  

розы гры ш а кубка евр опей 
ских чемпионов по ф утболу  
м еж ду московской командой  
«Спартак» и «Базелем»  
(Ш вейцария) закончился 16 
сентя'бря победой спартаков
цев — 3:2 (1:0).

Голы забили москвичи Ося- 
нин (17-я и 66-я мин.), Папаев 
(76-я) и ш вейцарские футболи-

ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬэ

«Иван Бровкин на целине»
— 15. 17, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Анупама» (две ‘ серии) ~
15, 18, 21.

КИНОТЕАТР 
<^БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Материнская любовь» (две
серии) — 11. 14, 17, 20. Для 
детей — «Золотые часы» —* 
10.

ПЯТНИЦА, 18 сентября
19.00. «Ц елина за к о н ч и л а с ь

— ц ел и н а  п р о д о л ж ается » . Р е  
п о р таж . 19.20. Я з ы к о м , п р а в 
ды . 19.40. К он ц ерт по з а я в 
кам  тр у ж ен и к о в  П ервом ай ско
го рай он а. 20.20. Твоя заб о та , 
томич! 20.30. ФИЛЬМ' «Дело Л е
нина ж и вет  и п обеж дает» . 
20.50, Н овости.

МОСКВА
21.10. П ольский  т ел ев и зи о н 

ны й х уд ож еств ен н ы й  ф и л ьм  — 
«С тавка больш е, чем  ж и зн ь» .
— АгПароль». 22.05. «Подвиг». 
Т елеви зи он н ы й  ал ьм а н ах .

Вновь открытый в гор. 
То.мске филиал НИИ школ 
Министерства просвещения 
РСФСР приглашает учите
лей и преподавателей вузов 
н техникумов яа должности 
младших и старших (канди-̂  
даты наук) научных сотруд
ников.

Адрес йнстрту^а:. гор. 
Томсю44,-ф Кбмсоіііольёііий 
проспект,"' 75, ' комігата
Ай 260.
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I СПЕКТАКЛИ ТОМСКОГО ТЕАТРА |
■ I . , I
I  м у з ы к а л ь н о й  к о м е д и и  і

І в помещении Дворца культуры подшипникового' 5
' завода. . Н

ТТ ТТн'тьмз.н S
і ' ;  2 І  сентября «ГОЛ ЛАН ДОЧКА»' ' ’ . |

- І  (оперетта в 3-х действиях). | '
і  ' С. Стотгардт, Р. Фримль §
I  25 сентября — «РОЗ-МАРИ» S
I  , (оперетта в 3-х действиях). |

§ ■ И. Кальман 5
1 28 сентября — «БАЯДЕРА» Н

(оперетта, Б 3-х действиях). |

И. Штраус, . І .  
29 сентября — «ЦЫГАНСКИЙ БАРОН» |

I  . (оперетта в 3-х действиях). 1

I  Начало с.пектаклей — в 20 час. Билеты продают- 1 
ся во Дворце культуры подшипникового завода. І . 
Касса работает с 16 час. £
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V Томский политехнический институт им. С. М. Кн- !
! рова объявляет, что в четверг, 1 октября 1970 года, '
■J ,.в 15 часов, в актовом зале института, на заседании { . 
j' совета по присуждению ученых степеней электро-, J 
5 механического факультета состоится !
! ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИЙ, ;
5 представленных на соискание ученых степеней,; кан- !

дидатя технических наук: А. А, Кувщнновым на , те- ;
І  Му: ■ «Расчет н исследование шестифазного компен- !
J. сациоиного преобразователя с уравнительным реак- ;
! тором»; Р. К. Гачиком на тему: «Разработка и ис- ;
! следованне релейных систем торможения тяговых }
! двигателей постоянного тока». .
5 г. '
5 ,- С диссертациями можно ознакомиться в, читалъ- <
5 ном.зале института. ,1
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I  Читайте, выписывайте І
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

]  Л и т е р а т у р н а я  |

I  Р О С С И Я  I
£ . 1S Издательство .Литературной газеты'. §
чіциііііииііпппіішііішіиііпітпінііітінішіііііпиіііпііпітшііиііішіілнтііп#

Томский государственный университет

ПРОВОДИТ ПРИЕН
ка курсы по подготовке без отрыва от-производства 
к всп-уііительным экза.менам в 1971 году.

Для зачисления на курсы нужно представить -за
явление нй.имя ректора университета, справку с ме- , .■ 
ста работы,, документ р средне.м образовании. . ' ■

Начало занятий на курсах с 12.октября 1970 г.- 
Занятия будут проводиться три раза в неделю'''' с;.». 
18 до 22 часов. ,■ ,

Плата за весь..период обучения . вносится едино-., ■ 
временно в. сумме 22 руб.чей.' Продолзкительность ;̂. 
обучения — 9 месяцев.

Документы принимаются ежедневно, кро.ме вос
кресенья, с 9 до 2® часов, в учебной-части уиивер- 
сігтота.

Адрес: г. Томск,.проспект им. Ленина, 36, госѵии- ■ ■ 
верситет.

'Управление; карьерами 
про.мстройматериалов ста
вит в известность все орга
низации, что отпуск неруд
ных, строительных материа-

■лов с песчаного и гравийно
го карьера производится-, с 
14 сентября с. г., с 8 до'21 
часа, - до. закрытия понтонно
го м«)ста (15 октября).

АВТОШИНАМ ВТОРУЮ 
ЖИЗНЬ

Омским, шинны.м заводом 
в совершенстве освоено вос
становление изношенных ав
топокрышек методом нало
жения нового протектора.

Все организации То.мской 
и прилегающих к ней обла
стей могут сдать и сразу же 
получить из обменного фон
да автопокрышки следую
щих размеров: 1200-20,
1200-18, 320508, 1000-18,
825-20. 210-20, 200-20,
220-508, 840-15, 670-15,
600Л6, 260-20, 9000-20,
750-20, 650-16, 700-15,
.560 15, 500-16, 260-508,
6Q0-13 520-13, 1400-20,
1100-20. ■

.  ̂ РасчетыіЗа. ремонт авто-.
■ п о к р ы ш е к . произвѳ-

■ дить-переііисяенпем ■.. через- 
банк-, , а . .также чековыми

..книжками. . ..
• -4дрес ..приемно-обменного : 

■ѵтгункта; г. Томск, ..ул. Татар- . 
'̂ ская, :37,- телес(юн 'Хо’2-.37-65., 
“Обменный-упункт восста-.

'. и,()вленнёш цокрыщкам.' от-.
, • пускаёз і̂ісор'йіые; камеры..
- ■'■.Оргавнзаийи .A; автохозяй-. 
■..ерва могут 'бт.г.ружать,,аэта- ; 
••'пркрщщ.ки, вагрнами и коя- .' 
і-тейнерами ; непосредственно
- на" завод: ст. Омск-Восточе
>ная, Западно-Сибирская же-.
■ лезная дорога, шинный за

вод. ■__________ _______ _
: МЕНЯЮ ■ четырехкомнат

ную-благоустроенную квар
тиру в центре ■ г. Кемерова 
на две двухкомнатные или 

гтрехкомнатную- -и -одноном- 
на'тнѵю в центре г. Томска.

Обращаться:.г’ .Трй'ск, ул! ■ 
Кулагина, 5, КВ: 75.' ■' •

сты Одерматт (79-я) и Бемтх»- 
ус (85-я).

Ответный матч состоится  
30 сентября в Базеле.

(ТАСС). J

ГОЛ ЗАБИЛ ЕБРЮЖИХИН
16 сентября. 

(ГАСС). Со счетом 1:0 олим
пийская сборная СССР выиг
рала в товарищ еском матче 
Е городе Быдгощи у ф утболи
стов молодежной сборной  
Польши. Гол на 33-й минуте 
забил Геннадий Еврюжихин.

Наша сборная (тренеры  
Константин Бесков и Николай 
Гуляев) выступала в таном со- 
ставе: Яшин (Пияьгуй), Серо- 
станов Смирнов, Зыков (Шта- 
пов), Маслов, Аничкин, Эштре- 
ков, Козлов (Уткин), Зинченко, 
Еврюжихин, Еськов,

Редактор
А. Н НОВОСЕЛОВ.

Научно - исследователь
ский институт прикладной 
математики и механики при 
1 омском госунивегюитете 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 

на замещение вакантной 
должности старшего научно
го сотрудника по группе , ма- 
те.магнческой статистики.

Срок конкурса — две не
дели со дня опубликования 
объявления.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 36.

Коллектив Томской об
ластной сельскохозяйсг-
■ волной ОИЫТНО.Й станций 
выражает глубокое 'фо- 

: болезяование . днректфу 
Томской областной -еедь-

■ ско.хозяйетвеннои -dnstr- 
ной станции СидЪрёнкЬ 
Ь. И. по поводу смерти 

.его отца
СИДОРЕНКО 

Никифора Ивановича.

; Ректорат, НИИ., биоло
гии и биофизики И' .бйблб- 
го-почвениый факультет 
То.мского -унн-верси-тета 
скорбят по повбду КОЦЧН- 
ны члена объединеийого 
ученого совета по бйо.ао- 
гически.м наукам профес
сора

СТРЕЛКОВА 
Евгения Ивановича

и выражает глубокое.со
болезнование:-его семье.
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кётроитея^еім н . быта:. .»• 2<Э7*77, писем и рабселькоровской сети — 2-37-38 и 2-31-47, информации — 2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-0Z
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